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МОЛОДЁЖИ
Как быстро летят наши годы -
Чем дальше, тем больше разбег.
Всё чаще приходят невзгоды,
И головы белит нам снег.

Глядишь - уже юность умчалась
Куда-то в туманную даль.
Казалось, не встретишь усталость, -
Но сеет усталость печаль...

Печаль о потраченном нами,
О том, что уже не вернёшь.
Ведь время уходит шагами,
В которых смятения дрожь.

Не можем вернуть мы обратно
Те годы, что прожили зря;
Уходят они безвозвратно,
Как деньги их тратить нельзя.

Не будем же тратить напрасно
Всё то, что уже не вернуть.
Друзья! наша юность прекрасна,
Когда со Христом держим путь

Сергей Сапоненко



В христианской жизни нет ничего более важного, 
чем правильное начало. Если мы начинаем пра
вильно, то мы можем и ходить правильно. Если же 
начало неправильное, то вся дальнейшая жизнь мо
жет оказаться неправильной. Если кто-либо из чи
тающих эти строки начал неправильно, то очень 
просто можно начать снова правильно. О правиль
ном начале в христианской жизни дано объяснение 
в Евангелии от Иоанна 1:12: «А тем, которые при
няли Его, верующим во имя Его, дал власть быть 
чадами Божиими».
   Правильный путь для начала христианской жиз
ни – принятие Иисуса Христа. Каждому, прини
мающему Его, Он немедленно даёт власть стать 
чадом Божиим. Если читатель этих строк, являясь 
самым нечестивым человеком на земле, сейчас 
примет Иисуса Христа, - то в этот же самый мо
мент он становится дитем Божиим. Бог говорит это 
совершенно ясно в приведенном выше стихе. Ни
кто не может стать дитем Божиим каким-либо дру
гим путём. Никакой человек, как бы он ни был хо
рошо воспитан, и как бы он ни был ограждён от 
пороков и зла этого мира, не может быть дитем Бо
жиим до тех пор, пока не примет Иисуса Христа в 
своё сердце. Мы  «сыны Божии по вере во Христа 
Иисуса» (Галат. 3:26); никакого другого пути нет, 
только этот.Что это значит – принять Иисуса Хри
ста? Это значит, что Христос должен стать лично 
для вас таким, каким Бог предлагает Его каждому. 
Иисус Христос – есть дар Божий. «Ибо так возлю
бил Бог мир, что отдал Сына Своего единородного, 
дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел 
жизнь вечную» (Иоанна 3:16). Некоторые прини
мают этот чудесный Божий дар. Каждый, прини
мающий этот дар, становится дитем Божиим. Мно
гие другие отвергают этот Божий дар; и каждый, 
отвергающий этот Божий дар, погибает. Он уже 
осуждён. «Верующий в Него не судится, а неве
рующий уже осуждён, потому что не уверовал во 
имя единородного Сына Божия» (Иоанна 3:18).
Что Бог предлагает нам? Кем для нас должен быть 
Его Сын?
                              Бог предлагает нам, чтобы на-

ши грехи Иисус  взял на Себя.
Мы все согрешили. Нет мужчины, или женщины, 
или мальчика, или девочки, которые бы не согре
шили – (Рим. 3:22-23).
Если кто-либо из нас говорит, что не имеет греха, 
то обманывает сам себя и лжёт Богу            (1 Ио
анна 1:8-10). Теперь каждый из нас должен нести 
свой грех, или же кто-то другой должен нести вме
сто нас. Если мы должны нести наши собственные 
грехи, то это значит, что мы должны быть отчуж
дены навсегда от присутствия Божия, так как Бог 
свят. «Бог есть свет, и нет в Нем никакой тьмы» (1
Иоанна 1:5). Однако Бог Сам предусмотрел Друго
го, чтобы вместо нас Он понёс наши грехи, так 
чтобы мы не имели нужды нести их сами. Этот 
Другой, взявший на Себя наши грехи, есть Сын 
Божий, Иисус Христос. «Ибо незнавшего греха Он 
(Бог) сделал для нас жертвою за грех, чтобы мы в 
Нем сделались праведными пред Богом» (2 Кор. 
5:21).
Когда Иисус Христос умер на Голгофском кресте, 
то Он искупил нас от клятвы закона, сделавшись 
за нас клятвою, ибо написано: «Проклят всяк, ви
сящий на древе» (Гал. 3:13). Принять Христа –
значит, поверить свидетельству Бога о Его Сыне, 
то есть поверить, что Иисус Христос вознёс наши 
грехи на крест Своим Телом (1 Петра 2:24) и, по
просив Бога простить все наши грехи, поверить, 
что Он простил ради Христа, взявшего их на Себя 
вместо нас. «Все мы блуждали как овцы, соврати
лись каждый на свою дорогу; и Господь возложил 
на Него грехи всех нас» (Исаия 53:6). Наши доб
рые дела (прежние, настоящие и будущие) не име
ют никакого отношения к прощению наших гре
хов. Наши грехи прощены не потому, что мы дела
ем добрые дела, но потому, что Христос принёс 
Себя Самого в жертву искупления за наши грехи 
вместо нас. Если основываемся на этой искупи
тельной жертве, то мы будем делать добрые дела; 
однако эти добрые дела явятся результатом наше
го спасения и нашей веры во Христа, взявшего на 
Себя наши грехи. Наши добрые дела не служат 
основанием нашего спасения, но они являются ре
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зультатом и доказательством нашего спасения.
Мы должны быть очень внимательны, чтобы 

не считать наши добрые дела основанием нашего 
спасения. Мы прощены не потому, что Христос 
умер за нас и мы сделали много добрых дел; но 
мы прощены только потому и исключительно по
тому, что Христос умер за наши грехи. Ясно по
нимать это – является правильным началом на
шей верной христианской жизни.

2. Бог предлагает нам Иисуса, как Изба-
вителя от силы греха.

Иисус не только умер, но и воскрес. Теперь 
Он – живой Спаситель. Он имеет всякую власть 
на небе и на земле (Мат. 28:18). Он имеет власть 
удержать от падения самого слабого грешника 
(Иуды 24). Он имеет силу спасать всегда всех 
приходящих чрез Него к Небесному Отцу. 
«Посему и может всегда спасать приходящих 
чрез Него к Богу, будучи всегда жив, чтобы хода
тайствовать за Них» (Евр. 7:25). «Итак, если Сын 
освободит вас, то истинно свободны будете»
(Иоан. 8:36). Принять Иисуса – это значит верить 
тому, что Бог говорит нам в Своем Слове об Ии
сусе, то есть верить, что Он воскрес из мёртвых; 
верить, что Он жив теперь; верить, что Он имеет 
силу удержать нас от падения; верить, что Он 
имеет силу сохранить нас от власти греха день за 
днём и быть совершенно уверенным, что Он сде
лает это.

В этом секрет ежедневной победы над гре
хом. Если мы попытаемся противостоять греху 
собственными усилиями, то наше поражение не
минуемо. Если же мы будем взирать на воскрес
шего Христа с верою, не сомневаясь в том, что 
Он поддержит нас каждый день и каждый час, то 
Он сделает это. Через распятого Христа мы по
лучаем избавление от вины за грех; все наши 
грехи заглажены, и мы освобождены от осужде
ния. Теперь через воскресшего Христа мы одер
живаем ежедневную победу над силою греха. 
Некоторые принимают Христа, веря, что Он взял 
на Себя их грехи и, таким образом, получают 
прощение грехов, но они не идут дальше, и по
этому их жизнь полна поражений и ошибок. Дру
гие принимают Его также как воскресшего Спа
сителя, и поэтому имеют победу над грехом. 
Чтобы начать правильно, мы должны принять 
Его не только как взявшего на Себя наши грехи 

и, таким образом, получить прощение, но мы 
должны принять Его также как нашего воскрес
шего Спасителя, нашего Избавителя от власти 
греха, нашего Хранителя – в этом ежедневная 
победа над грехом.

3. Бог предлагает нам Иисуса не только 
как Искупителя, взявшего на Себя наши гре-
хи, и Избавителя от власти греха, - но Бог так-
же предлагает нам Его как нашего Господа и 
Царя.

Мы читаем в Деяниях Св. Апостолов 2:36:
«Итак, твёрдо знай, весь дом Израилев, что Бог 
соделал Господом и Христом Сего Иисуса, Кото
рого вы распяли». Господь – значит божествен
ный Господин, и Христос – значит помазанный 
Царь. Принять Иисуса – это значит принять Его 
как нашего божественного Господина, т.е. Того, 
Которому мы согласны без колебания вручить 
наш интеллект; слову Которого мы абсолютно 
верим; Того, Кому мы верим, хотя бы многие 
мудрые люди не доверяли или отвергали Его 
учение; и как нашему Царю, Которому мы охот
но доверяем полное управление нашей жизнью. 
С этого момента нашим вопросом не может быть 
«Что мне хочется делать?» - или «Что мне пове
лят делать другие люди?» - или «Что делают дру
гие люди?», - но может быть только один вопрос: 
«Что велит мне делать мой Царь Иисус?» Пра
вильное начало включает безоговорочную сдачу 
и подчинение господству и царству Иисуса.

Непонимание того, что Иисус есть Господь и 
Царь, равно как и Спаситель, привело многих к 
неправильному началу христианской жизни. Мы 
начинаем с Ним, как с нашим Спасителем, на
шим Искупителем и нашим Избавителем от вла
сти греха; однако мы не должны этим ограни
читься, но мы должны принять Его как нашего 
Господа и Царя. Для правильного начала христи
анской жизни нет ничего более важного, чем бе
зоговорочная капитуляция (отдача) Иисусу на
ших мыслей и нашего поведения, т.е. полная от
дача. Скажите из глубины вашего сердца: «Всё –
для Иисуса» и повторите это ещё и ещё. Многие 
потерпели неудачу, потому что они не сдались 
Ему полностью и безоговорочно. Они хотят слу
жить Иисусу половинчато, не от всего сердца, и 
отдать ему себя только частично, а также и свои 
средства вручают Ему только частично. Удержи



вать что-либо от сдачи Иисусу – значит, иметь 
жалкую жизнь, полную преткновений и неудач.

Жизнь полной отдачи – радостная жизнь на 
всём её протяжении. Если вы не сделали этого 
прежде, то сегодня обратитесь к Богу наедине; 
преклоните колени и скажите: «Всё – для Иису
са»; скажите это серьёзно и искренно. Скажите 
это с полным убеждением, честно, из глубины 
вашего сердца. Оставайтесь на коленях до тех 
пор, пока поймёте, что это значит, и что вы это 
делаете решительно и бесповоротно. Это чудес
ный шаг вперёд для делающего это. Если вы сде
лали это прежде, то сделайте ещё раз; делайте это 
часто. Это всегда освежает и приносит новые 
благословения. В этой полной отдаче находится 
ключ к истине. Сомнения быстро исчезают у то
го, кто отдаётся Господу полностью и безогово
рочно (Иоан. 7:17). В этой полной отдаче сокрыт 
секрет силы молитвы (1 Иоан. 3:22). В этой пол
ной отдаче находится наиболее важное условие 
для принятия Святого Духа (Деян. 5:32).

Принятие Христа как вашего Господа и Царя 
включает в себя послушание Его воле во всех 
мельчайших деталях жизни. Есть такие люди, 
которые говорят, что они приняли Христа как 
своего Господа и Царя, но в то же время непо
слушны Ему ежедневно в их профессии, в до
машней жизни, общественной жизни и в личном 
поведении. Такие люди обманывают самих себя. 
Вы не приняли Иисуса своим Господом и Ца
рем, если вы не стремитесь быть послушными 
Ему в вашей ежедневной жизни. Он Сам гово
рит: «Что вы зовёте Меня: «Господи! Господи!»
и не делаете того, что Я говорю?» (Лук. 6:46).

Суммируя всё сказанное, необходимо под
черкнуть, что правильным началом христиан
ской жизни является: 1) принятие Иисуса Хри
ста как вашего Искупителя и уверенность в том, 
что Бог простил ваши грехи, потому что Иисус 
Христос умер за ваши грехи вместо вас; 2) при
нятие Его как вашего воскресшего Спасителя, 
Который вечно жив, чтобы ходатайствовать за 
вас, и Он имеет силу сохранить вас верным, т.к. 
вы прибегаете к Нему, чтобы Он хранил вас 
ежедневно в Своей руке; 3) принятие Его как 
вашего Господа и Царя, Которому вы отдали 
свои мысли и всю вашу жизнь для полного 
управления ими. Только это является правиль
ным началом христианской жизни. Если вы сде
лали такое начало, то всё последующее будет 
сравнительно легким. Если же вы не сделали 
этого начала, то сделайте сейчас                 

Р. А. Торрей

«Не откладывай на 
завтра то, что можно 

сделать сегодня»
Народная мудрость

Об Архиасе, греческом 
чиновнике, рассказывают, что 
враги его составили заговор про
тив его жизни; убийство его 
должно было произойти в день 

общего празднества. Один из 
друзей его только в этот самый 
день узнал о заговоре и послал 
нарочного с письмом к Архиасу. 
Когда посланный был приведен 
к чиновнику, то передал ему 
письмо со словами: «Господин, 
который посылает это письмо, 
заклинает тебя — сейчас же про
честь его, ибо оно содержит 
очень важное дело». Архиас со
бирался идти на праздник и, по

этому, с улыбкой сказал: 
«Важные дела — на завтра», от
ложив письмо в сторону. В ту 
же ночь заговор был приведен в 
исполнение: чиновник был убит! 
Если бы человек этот заблаго
временно прочел письмо, — он 
был бы спасен.

Это нам серьезный при-
мер того, как опасно отклады-
вать важные дела. 



«Счастлив не тот, кто много имеет, но кто 
всем доволен.» (В. Даль)
«Радуюсь в страданиях моих...» (Aп. Павел)

Студенты Христианского Пасифик Уни
верситета поднимались по лестнице на второй 
этаж одного из зданий. Они торопились на сту
денческое богослужение.

- Слушай, Джесика, а кто сегодня будет 
говорить? - спросила Руфь, обращаясь к своей 
подружке.

- А ты что, не знаешь? Джони Эриксон. Ты 
слышала о ней?

- Нет не слышала и не знаю её. А кто она 
такая, и чем она занимается, и почему её пригла
сили выступать в университете? - вновь спросила 
Руфь.

- Я не знаю точно чем она занимается, но 
слышала, что Джони в семнадцатилетнем возрас
те сломала себе шею, и теперь на всю жизнь она 
парализованная, в инвалидной коляске.

- Ну во-о-о-т, а я думала, что она какая-то 
знаменитость или звезда, - разочарованно протя
нула Руфь.

Зал, расчитанный на две тысячи мест, был 
переполнен. Многие студенты стояли вдоль стен, 
а многие просто сидели на полу, ожидая начала. 
В это время два других зала по 500 сидячих мест 
тоже были заполнены. Когда после нескольких 
молодёжных песен к микрофону подъехала на 
коляске Джони, все замерли. Около пяти тысяч 
глаз были устремлены на неё, стараясь не про
пустить ни одного слова. Джони рассказала, как 
в свои семнадцать она стала парализованной и не 
может пошевелить ни руками, ни ногами. Она 
рассказала, как она научилась петь песни, писать 
стихи, рисовать картины, всё это делая ртом. Она 
рассказала о своей духовной борьбе, и как Хри
стос стал её Спасителем и самым близким Дру
гом. В заключение своего свидетельства она ска
зала: «Когда я смотрю на вас, парни и девушки, 
то невольно задаю сама себе вопрос: а благода
рят ли эти жизнерадостные молодые люди Бога 
за руки, за ноги, за глаза и за спасение, что пода

рил Христос? Вы знаете, я тоже хочу сама лис
тать свою Библию и делать  свои  заметки. Я хо
чу своими  руками  обнять  свою подругу, но я не 
могу этого сделать». Она на мгновение замолча
ла, посмотрела в зал и продолжала: «Да, я сама 
хочу ухаживать за собой, но я не могу это делать. 
Много раз в своих молитвах я спрашивала у Бога 
«ПОЧЕМУ»? Я ночи   напролёт плакала  и зада
вала  один  и  тот же вопрос: «ГОСПОДИ, ПО
ЧЕМУ?» И на все мои «ПОЧЕМУ» у меня есть 
только один ответ - это Христос, распятый на 
кресте. Почему Он, Бог, должен был пережить на 
кресте страшные страдания и смерть? Для того, 
чтобы я со своими ПОЧЕМУ могла подойти ко 
кресту, посмотреть на Его страдания и обрести 
счастье».

Многие    студенты    плакали,    и    когда    
она    закончила своё свидетельство, то мощный 
взрыв аплодисментов потряс зал. Все встали и с 
восторгом смотрели на 50-летнюю женщину в 
инвалидной

коляске.
Спускаясь по лестнице, Джесика обраща

ясь к своей подружке сказала:
- Бедненькая, как мне её жаль, несчастная...
- Да  нет,  она не бедненькая.  Она богатая  

и очень богатая Христом  Иисусом.   Радоваться   
в   страданиях   может  только человек, богатый в 
Боге», - сказала Руфь.

В чём же заключается счастье человека? 
Многие молодые и старые смотрят на звёзд Гол
ливуда, эстрады, другие знаменитости и думают: 
«Вот это счастье! Все люди на улице их узна
ют...» Многие  смотрят   на   современных  Мор
ганов  или  Рокфеллеров, мысленно подсчитыва
ют их баснословные прибыли и думают:

«Вот это жизнь...! Вот это счастье...! Что 
только захотел, то и купил»...

Когда в нищете умирал Моцарт или Бах, 
никто не считал их счастливыми. Никто из со
временников не завидовал Джону Буньяну, Ни
колаю Храпову и многим тысячам подобным им, 
которые за веру в Христа свои лучшие годы про
водили по тюрьмам, в одиночестве или поднима
лись на эшафот, как Апостол Павел, Ян Гус и им 

Счастье



подобные. Никто не завидовал Иоанну Златоусту, 
умершему в одиночестве и в изгнании, не считая 
его счастливым. Никто не считал счастливым 
Пророка Исайю, которого распилили на две час
ти по указанию царя Манассии. Не считали со
временники счастливым Пророка Иеремию, ко
гда его бросили в глубокую и грязную яму во 
дни царя Седекии. С человеческой точки зре
ния им можно было только посочувствовать и 
назвать несчастными. Можно ли назвать счаст
ливым Иоанна Крестителя, Иакова и других 
мужей, умерших от меча Ирода, Нерона и 
других тиранов? Что такое счастье, и кто мо
жет дать полное определение, счастлив человек 
или нет?

Одиннадцатая глава послания к Евреям 
перечисляет имена счастливых людей. Это те, 
кого мир считал несчастными и неудачниками. 
Но в 38-м стихе автор послания говорит, что ИХ 
весь мир не был достоин, хотя они скитались и 
на них смотрели кто с жалостью, а кто с ненави
стью. Они были счастливы, потому что видели 
город, «художник и строитель которого Бог».

Я вспоминаю, как вначале 70-х познако
мился с христианским поэтом и писателем Вале
рием Череванёвым. После его обращения к Богу 
его изгнали из медицинского института, а через 
некоторое время по той же причине его мать 
сказала  ему, чтобы он ушёл из дома. Он ски
тался по разным городам и квартирам, не имея 
где преклонить голову и не зная, кому открыть 
свои переживания и боль. Но продолжал слу
жить Богу, и его лицо всегда отражало радость 
и счастье в Боге. Его жизнь прошла в одиночест
ве и непонимании при множестве друзей. Он лю
бил Бога, ждал встречи с Ним и ушёл к Нему в 
Свои пятдесят с небольшим. Был ли он счастлив 
в своих страданиях? Да, был, потому что сча
стье человека определяют не люди, но Бог. И 
самое большое счастье - это познание Бога и 
Его воли.

Когда Николай Храпов заканчивал свой подъём 
на Голгофу за верность Господу на острове 
Мангышлак (а всего он отбыл двадцать восемь 
лет лагерей и ссылок), то начальник колонии, 
обращаясь к нему, сказал:

- Скажи Храпов, где твой  Бог и  в чём  твоё 
счастье?  Свои лучшие годы ты провёл по 

тюрьмам и лагерям. Ты не испытал семейного 
счастья, ты не смог пробить себе карьеру, ты не 
мог делать то, что ты хотел, но делал то, что мы 
тебе говорили. Мы забрали у тебя всё, что ты 
имел. Так в чём же твоё счастье?

Этот    испытанный    воин    Христа    внима
тельно    посмотрел на начальника лагеря и ска
зал:

- Нет, вы не всё у меня забрали. У меня ещё 
есть три книги, которые недоступны вам. Это -
книги моего жизненного пути, с которой я пред
стану пред моим Господом, Евангелие в сердце, 
дающее мне силу страдать с радостью, и Кни
га Жизни на небесах, в которой записано моё 
имя. Эти книги никто не сможет забрать у меня. 
Моё счастье сокрыто в Боге, Который записал 
моё имя в Своей Книге. Это и есть смысл моей 
жизни.

Да, его подъём на Голгофу был его счастьем.
Можно ли назвать счастливым немецкого бо

гослова, руководителя подпольной церкви в 
Германии, Дитриха Бонхёффера, который два 
года провёл в концентрационном лагере и за две 
недели до окончания войны был казнён? Один 
из сокамерников Бонхёффера писал о нём: «Его 
лицо излучало удивительное спокойствие, мир и 
счастье. В наших невероятных условиях Бог для 
него был реальностью....» Да, он был счастлив. 
Он знал, за что страдал.

Когда Джону Буньяну предложили свободу и 
жизнь с семьёй при условии, если он не будет 
проповедовать о Христе, то он отказался от сво
боды и остался узником.

Все, что только предлагает этот мир - это ими
тация счастья. Истинное счастье сокрыто в Боге, 
и оно не зависит от внешних обстоятельств. Моё 
слово к вам, парни и девушки. Вы находитесь в 
поисках счастья и своего места в этой жизни. 
Познали ли вы глубину счастья в Боге и нашли 
ли вы своё место в этой жизни, которое опреде
лил для вас Бог? На этот вопрос вы ответьте са
ми.

                                                    Жакевич Валерий



Небо чисте, без жодної хмарин
ки. Пекуче палестинське сонце по
троху наближувало смерть. Пере
сохлі вуста просили пити. Боліло 
тіло, кровоточили свіжі рани. Лю
дина поволі непритомніла. Раптом 
почулися кроки, ближче і ближче. 
З останніх сил поранений підвів 
голову і побачив чоловіка, який 
проходив стежиною. “Священик!” 
– промайнула радісна думка. Ось 
він зупинився. У серці бідолахи 
спалахнув вогник надії: “Можливо, 
допоможе...” Але що це? Озираю

чись навколо, священик пришвид
шив ходу і простував далі своєю 
дорогою. Серце потерпілого спов
нив розпач, на очі навернулись 
сльози. Ось знову стало чутно кро
ки перехожого. Він звернув зі сте
жини і підійшов до пораненого. З 
його одягу можна було зрозуміти, 
щ о  це  ле в и т .  П ор а не н и й , 
сподіваючись на допомогу, спробу
вав підвестися. Але допомоги він 
так і не дочекався. За хвилину ле
вит вже поспішав своєю дорогою, 
не зважаючи увагу на закривавле

ного співвітчизника. 
Читачі, знайомі з Біблією, пев

но, впізнали уривок з притчі про 
милосердного самарянина, що де
сятим розділом записана в 
Євангелії від Луки. Зауважте, що в 
першій частині притчі йдеться не 
про милосердя, а навпаки – про 
байдужість. Один мудрий чоловік 
свого часу сказав: “Не бійся воро
га, адже він може лише вбити. Не 
бійся друга, він може тільки зради
ти. Але бійся байдужих, тому що 
саме з їхньої мовчазної згоди ко

Байдужість: як її  подолати?



яться вбивства і зрада”.
Одного разу мій друг розповів 

зворушливу історію, свідком якої 
він був. Ця пригода сталася на 
сході Росії. Під час полювання 
мисливця важко поранив ведмідь, 
спотворивши його обличчя. Чо
ловік, який чудом залишився жи
вим, непритомніючи, дістався до
дому.  Йому була потрібна 
термінова операція, яку можливо 
було зробити тільки у Владиво
стоці, обласному центрі. Дружина 
потерпілого, яка була християн
кою, побігла в місцевий аеропорт, 
щоб замовити літак, але там з неї 
лише поглузували, мовляв, навіщо 
заради трупа палити бензин. З мо
литвою до Бога бідна жінка впала 
на коліна, і літак виділили у 
військовій частині. Коли прибули у 
Владивосток, лікарі відмовились 
оперувати потерпілого, переконую
чи дружину, що чоловік незабаром 
помре. Хірург, який згодом оперу
вав мисливця, так недбало зашив 
рани на обличчі, що потім відверто 
соромився своєї роботи: “Якби я 
знав, що ти виживеш, охайніше б 
наклав шви”. На щастя, дякуючи 
молитвам дружини та церкви, мис
ливець вижив і через деякий час 
йому зробили пластичну операцію. 
Але скільки байдужості йому дове
лося зазнати перед цим.

Чи не схожі ми іноді на свяще
ника та левита з притчі Ісуса Хри
ста? Довкола нас оточують горе та 
злидні, хвороби і смерть. Ось вбита 
горем мати через радіопрограму 
благає врятувати життя її єдиного 
сина – потрібні ліки, а грошей не
має. Ось немічна бабуся со
ром’язливо простягає руку – не 

залишилося ні копійки перед на
ступною пенсією. Наших ближніх 
спіткало горе: хтось лишився сиро
тою, когось хвороба прикувала до 
ліжка, а хтось, можливо, чекає 
співчутливого слова? Наш сусід, 
родич чи знайомий. Ми ж 
пробігаємо повз своєю дорогою. 
Нам ніколи. Байдужий––це не той, 
хто взагалі не цікавиться життям. 
Байдужий – той, хто свої особисті 
потреби ставить на перше місце в 
житті .  Священик та  левит 
поспішали до храму – там на них 
чекала праця, їхнє служіння. Біля 
пораненого слід було зупинитися і 
присвятити йому чимало часу. Сьо
годні ми теж поспішаємо в свої 
храми. Для когось таким храмом 
став український базар, а хтось за
махнувся на базари близького та 
далекого зарубіжжя. Нам ніколи. 
Нехай хтось інший подає милости
ню, лікує хворих, допомагає 
бідним та сиротам. Хтось інший, 
тільки не я. Чи не спадало вам на 
думку, любі друзі, таке поведінка 
може спричините байдуже ставлен
ня Бога до нас в день Суду? В 
Євангелії від Матвія 25:42-45 Хри
стос говорить: “Ідіть ви від Мене, 
прокляті, у вічний огонь... бо Я го
лодував був – і не нагодували Ме
не, прагнув–– і ви не напоїли Мене, 
мандрівником Я був – і не прийня
ли Ви Мене, був нагий ––і не зо
дягли ви Мене, слабий і в в’язниці 
– і Мене не відвідували ви”. 
“Поправді кажу вам: чого тільки 
одному з найменших цих ви не 
вчинили - Мені не вчинили!” Ви 
розумієте? Бог не жартує: що лю
дина посіє, те вона і буде жати. Що 
сієте навколо себе, любі читачі? 

Байдужість? Неуважність? Егоїзм?
Бог міг би байдуже обійтися з 

нами, грішниками. Він міг би ство
рити собі Новий світ без гріха і ва
ди. Але Він так полюбив світ, що 
віддав заради його спасіння найдо
рожче – Однородженого, улюбле
ного Сина Ісуса Христа, про страж
дання, смерть і Воскресення якого 
ми згадуємо щороку. А можливо, і 
спасіння, яке пропонує Христос, 
теж байдуже для вас? Невже вас не 
обходить кров Сина Божого, Його 
страждання і смерть на хресті? Він 
страждав тому, що для Нього не 
була байдужою ваша вічна доля. 
Благаю вас, не будьте байдужими і 
ви. Прийміть його спасіння та на
верніться до Нього. А коли навер
нетесь, намагайтесь бути схожим 
на свого Спасителя: побачивши 
довкола себе нестатки і горе––не 
проходьте повз, зупиніться і надай
те людям допомогу. Побачите на
гого––одягніть його, хворого, сиро
ту чи вдову – допоможіть їм, а Бог 
відплатить вам сторицею. 

"Людина і вічність" Олександр 
Чмут, Смірна 2003,

www.smirna.com.ua



Кому-нибудь эта фраза мо
жет напомнить просмотр ресто
ранного меню в поисках лучшего 
блюда. Человек выбирает из мно
гих блюд наиболее понравившие
ся ему, зная при этом, что при 
отсутствии одного из них он все
гда может заказать что-либо дру
гое. Но спасение во Христе вы
глядит иначе. Когда оно происхо
дит, возникает чувство неизбеж
ности, имеющее три источника. 
Во-первых, влияние евангельской 
истины столь явно, что им нельзя 
пренебречь; во-вторых, ощуще
ние божественного присутствия, 
побуждающее человека обратить
ся к Иисусу Христу; и, в-третьих, 
осознание полной потерянности 
жизни без Него. Это чувство 
взращивает в нас Сам Господь, 
когда делает первый шаг по на
правлению к нам, и мы называем 
его «предшествующей мило
стью», имея в виду побуждение 
Святого Духа. Без этого божест
венного шага, приводящего нас к 
осознанию нашей вины, невоз
можно предать себя Христу, то 
есть «выбрать Иисуса», если вам 
угодно так это называть. 

Движение души к Иисусу 
Христу не всегда происходит 
единым порывом и редко совер
шается спокойно и рассудочно. 
Напротив, внешне оно зачастую 
проявляется в настойчивом со
противлении движению вперед. 
Клайв Льюис, анализируя свое 
собственное обращение ко Хри
сту, пишет о «неуклонном и не

умолимом приближении Того, с 
Кем я так упорно не хотел встре
чаться». Он не соглашается с 
мыслью о том, что неверующий 
человек, независимо от уровня 
своей религиозности, на самом 
деле может искать истинного Бо
га и живого Христа, Который 
властно требует от него предан
ности (такого человека можно 
сравнить с мышью, ищущей кош
ку). Но в каждом истинном обра
щении неодолимая любовь Хри
ста, «любовь до смерти крест
ной», оказывает нам предшест
вующую милость и действитель
но изменяет нашу душу. И тогда 
вы не просто убеждаетесь в ре
альности Спасителя — вы разго
вариваете с Ним, принимаете Его 
и полностью предаете себя Ему, 
но не потому, что вы должны это 
сделать, а потому, что жаждете 
этого. Исаак Уоттс выразил это 
чувство в стихах: 

О, Всемогущий Бог и 
Царь,
Мой покоритель и Гос
подь!
Я приношу на Твой ал
тарь
Хвалебный гимн, моих 
уст плод.

(Перевод Любови Лазько)                                                                                     

«Дж. Пакер отвечает на актуальные вопросы»
«Шандал» 2002

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

1.Что означает «выбрать Иисуса?»



В глазах Бога каждый человек грешен. Его 
«чистым очам… не свойственно глядеть на зло
деяния, и смотреть на притеснение…» (Авв. 
1:13). Грех — это порок, метящий каждого из нас 
в течение всей нашей жизни. Ни один человек, за 
исключением Иисуса Христа, не избежал греха. 
В молитвослове Англиканской церкви читаем: 
«Мы слишком часто следуем своим склонностям 
и желаниям. Мы не делаем того, что должно, а 
делаем непотребное и не имеем духовного здоро
вья».

Но вот и радостная весть: грехам есть проще
ние. «Если Ты, Господи, будешь замечать безза
кония, — Господи! кто устоит? Но у Тебя проще
ние, да благоговеют пред Тобою» (Пс. 129:3–4).
Ключевое слово этой вести – слово «но». Если 
нашим грехам не будет прощения, то где мы ока

жемся? Муки совести, доведенные до абсолюта, 
именем Бога разрывающие человека на части, —
вот где настоящий ад. 

Великий реформатор Мартин Лютер в письме 
другу, подавленному сознанием грехов, писал: 
«Старайся постичь Христа распятого. Учись вос
певать Его и говорить: «Господи, Ты моя правед
ность, я Твой грех. Ты принял на Себя мое; Ты 
возложил на меня Твое».

Пусть вера ваша связует вас с Иисусом, с жи
вым Богом, - и тогда произойдет этот великий 
обмен. Благодаря искупительной смерти Иисуса 
Бог принял вас как праведников и простил вам 
ваши грехи. 

«Дж. Пакер отвечает на актуальные вопросы» «Шандал» 2002

2. Как может Бог любить меня, если я причинил 
столько зла людям?

3. Как определить, не слишком ли много 

времени я трачу на развлечения? 

Здесь можно применить 
«принцип Субботы»: за шестью 
рабочими днями следует один 
выходной. Получается пропор
ция один к шести, то есть, от
дых должен занимать примерно 
пятнадцать процентов вашего 
времени. 

Представьте себе обычный 
день. Вы занимаетесь повсе
дневной работой и один-два ча
са в течение дня тратите на от
дых. Лучше один, чем два, то
гда на выходных можно будет 
отдохнуть подольше. 

Не будьте лежебоками, не 
торчите перед телевизором, не 
позволяйте развлечениям выйти 

из-под контроля, иначе они от
нимут вашу жизнь. Вы утратите 
радость от физического труда, 
занятий спортом, интересного 
хобби. Допустив такое, вы со
вершите большую глупость. 

   Среди прочих удовольствий 
творческие увлечения наиболее 
полезны. Играя на музыкальном  
инструменте, вы получаете на
много больше радости, чем от 
бесцельной траты времени пе
ред телевизором. Участвовать в 
спортивных состязаниях инте
реснее, чем быть просто болель
щиком. Хотя и болеть за люби
мую команду тоже прекрасно, 
уверяю вас, особенно если она 
выигрывает. © Издательство 

«Шандал»,
2002
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Мы не считаем, что зани-
маться спортом - это грех. 
Существует общий прин-
цип жизни в благодати: 
"Все мне позволительно, 
но не все полезно; все 

мне позволительно, но ничто не должно 
обладать мною" (1Кор.6:12). Христиани-
ну "позволительно" заниматься спортом, 
если это будет в рамках здравого смыс-
ла и не станет для него идолом, обла-
дающим им. Увлечение становится идо-
лом тогда, когда человек начинает тра-
тить на свое увлечение большую часть 
своего личного времени и средств, когда 
его мысли большей частью заняты толь-
ко этим.
        О чрезмерном увлечении человека 
спортом Апостол Павел сказал так: "... 
ибо телесное упражнение мало полезно, 
а благочестие на все полез-
но" (1Тим.4:8). С точки зрения вечно-
сти, в духовном смысле, чрезмерные 
физические упражнения действительно 
мало полезны, но нельзя отрицать их 
очевидную пользу для здоровья и физи-
ческого состояния человека. Ничегоне-
делание, простое лежание на диване 
обычно не вызывает такой острой кри-
тики, хотя оно еще менее полезно.
Я думаю, что для того, чтобы опреде-
литься с тем, что является грехом, а что 
- нет, нужно смотреть "в корень". Таким 
"корнем" для христиан является Наи-
большая Заповедь Иисуса Христа 
(Мф.22:36-40). Если человек действи-
тельно любит Бога всем своим сердцем, 
разумом, крепостью, - тогда что бы он 

ни делал, не будет грехом. Но если че-
ловек не любит Бога, тогда он виновен в 
неисполнении Наибольшей Заповеди, 
т.е., по логике, в наибольшем грехе. То-
гда что бы он ни делал, все равно будет 
грехом.
      Поэтому, в принципе, мы не счита-
ем, что для христианина будет грехом 
его занятия спортом. И даже, более то-
го, если он сделает спорт своей профес-
сией. Главное ведь в другом - любит ли 
он Бога или же нет. А если он любит Бо-
га, тогда и в том окружении он сможет 
нести свет Евангелия, ведь нужно же 
кому-то свидетельствовать и спортсме-
нам о Христе, Христос ведь и за них 
умирал на Голгофе.
У нас в Киевском отделении миссии 
"Свет на Востоке" есть один молодой 
брат, который просто играет в футбол с 
ребятами во дворе и, вроде бы, как тре-
нирует их. Через год таких занятий 
большинство ребят из неверующих се-
мей сами захотели идти в ту церковь, 
которую посещает их тренер.
А в украинском городе Ровно, где, как 
известно, существует наивысшая кон-
центрация евангельских христиан во 
всем СНГ, силами церквей, входящих в 
Межконфессиональный совет города, 
регулярно проводятся городские между-
школьные христианские спортивные со-
ревнования, благодаря которым много 
детей из неверующих семей приходят в 
церковь.

Павел Митичев, пастор, г.Киев

4Как вы 
Как вы считаете, это грех - заниматься спортом или нет? 

Допустим, играть в баскетбол или что-то другое и, вообще, 
позволительно ли христианину этим заниматься?



Меня зовут миссис Илай. Хочу 
поделиться с вами тем, о чем 
Господь говорил нашим сердцам 
во время нашего пребывания в 
России. В американских церквях 
есть одна проблема, которая по
является сейчас и у славян. 
Господь сотворил небо, землю и 
людей чистыми и совершенны
ми. Но в истории мира настал 
переломный момент, когда один 
из ангелов захотел быть выше, 
чем Сам Господь. И Бог изгнал 
его из рая (этого ангела мы зо
вем сатаной). Но на небесах, до 
изгнания, он был одним из наи
более приближенных к Богу ан
гелов и имел очень высокие, 
серьезные обязанности. В их 
число входила и музыка - этот 
ангел прекрасно в ней разбирал
ся. Когда же его изгнали с небес, 
он стал князем мира, отцом лжи. 
И у сатаны есть подделки на все 
Божье. То есть, если Господь 
делает что-либо, - то сатана де
лает то же самое, но наоборот. 
Бог хочет привести нас к хоро
шей, приносящей плод жизни, а 
сатана стремится привести нас к 
погибели. И одним из самых 
сильных оружий сатаны сегодня 
является рок-музыка.
        Рок-музыка отличается оп
ределенным звучанием, ей со
путствуют определенные чувст
ва. В вашу жизнь, ваш дом, вашу 
церковь она принесет непослу
шание и разрушение. Здесь в 
России рок-музыка звучит на 
каждом шагу. И как избранный 
народ Божий, как дети Его, мы 
должны научиться закрывать 
наши уши и сердца от этой му

зыки.
       Запишите некоторые стихи 
Писания, над которыми пораз
мышляйте дома. Это Иез. 44:23.
Там говорится о том, что свя
щенники Ветхого Завета должны 
были учить людей о том, что 
свято и что несвято, что чисто и 
что нечисто. Во 2 Кор. 6:14 Бог 
опять говорит нам, чтобы мы 
были отделены от мира. Мы не 
должны являться частью чего-то 
нечистого.
      Подумаем о том, что несет в 

себе рок-музыка. Первое, что мы 
в ней слышим - это ритм. Сего
дня на основе такого ритма пи
шутся многие рок-песни. И, к 
сожалению, тот же ритм широко 
используется в современной 
христианской музыке. В Амери
ке есть известные певцы, кото
рые перекладывают наши хри
стианские гимны на роковые ме
лодии, и получаются рок-песни с 
христианскими словами. Напри
мер, песню “Иисус любит меня” 
они переложили на рок-ритм. 

При этом ритм не обязательно 
производить при помощи бара
банов, его можно показать голо
сом или другим музыкальным 
инструментом. Я надеюсь, вы 
понимаете, что все это - грех и 
нечестивость. Если в чистый 
стакан воды добавить немного 
грязи, то это уже не будет стакан 
чистой воды. Так же и с христи
анской музыкой: если мы доба
вим в нее ритм, она превратится 
в грязь. Рок-ритм христианских 
песен окажет на ваше сердце та
кое же действие, что и рок-ритм 
мирских песен.
     Сатана знает об одной чело
веческой особенности: то, что 
доходит до нашего слуха, обяза
тельно попадет позже в наше 
сердце. Если мы слышим целый 
день шум и крик, то мы тоже на
чинаем шуметь и кричать. Если 
мы слышим громкую, шумную 
музыку - она начинает действо
вать на наши сердца. Когда мы 
слышим рок-ритм, в нашем орга
низме происходят определенные 
процессы. У меня есть книга, в 
которой говорится о воздейст
вии рок-ритма на организм чело
века. Вот отрывок из нее.
     “Рок-музыка - коварное ору
жие. Громкая музыка вызывает 
расстройство нервов. Артерии 
начинают сокращаться и меша
ют притоку крови к сердцу уже 
при громкости 70 децибел. На 
уровне 120 децибел человек 
ощущает физическую боль. 

АКТУАЛЬНОЕ

О РОК-МУЗЫКЕ



А рок-концерты записывают на 
уровне намного превышающем 
120 децибел. Один ученый, же
лая зарегистрировать громкость 
звучания на рок-концерте, был 
вынужден выйти из здания и 
отойти на 100 м, чтобы зафикси
ровать уровень громкости, рав
ный 90 децибел. Специалисты по 
гипнозу считают, что серии по
вторяющихся вновь и вновь уда
ров могут вызвать гипноз. Таким 
образом, люди с расстройством 
нервов очень восприимчивы ко 
всему, о чем “проповедует” рок-
музыка. Многие люди уверены в 
том, что рок-музыка -- это ору
жие сатаны, способное уничто
жить человека как духовно, так и 
физически. Она разрушает нерв
ную систему ничего не подозре
вающих людей. 
      Слова песен, часто амораль
ные, антихристианские, расска
зывают о неповиновении, оседа
ют в сознании людей из-за их 
восприимчивости к рок-музыке. 
Слова этих песен пропагандиру
ют философию, которую можно 
выразить следующей фразой: 
“Делай, что хочешь!” Мысли, 
вызванные такими словами, 
уничтожают человека изнутри. 
Вот почему тысячи, казалось бы, 
нормальных подростков ведут 
себя как сумасшедшие на рок-
концертах, иногда совершая амо
ральные действия, если подвер
гают себя действию наркотиков 
и алкоголя. 
    Музыка подготавливает почву 
для действия, слова же подтал
кивают к самим действиям. Рок-
музыка постепенно становится 
пищей для душ многих людей. 
Любое музыкальное течение в 
рок-музыке, а также сопутствую
щая ей культура информируют о 

том, что за словами песни, за ис
полнителями стоят сатанинские 
и антибожественные философии. 
Наблюдая за поведением людей, 
можно увидеть непоправимый 
ущерб, нанесенный рок-музыкой 
их нравственности. В конце кон
цов изменяется мышление чело

века, и он охладевает к Богу”. 
     Сатана знает, что если он мо
жет взять под контроль наши 
сердца - он может взять под кон
троль и всю нашу жизнь. Кроме 
того, сатана знает об еще одной 
нашей особенности: наши серд
ца Господь создал восприимчи
выми к музыке. В Ветхом Завете, 
когда царь Саул был расстроен и 
болен, ему приводили Давида, 
чтобы он играл музыку, 
которая успокаивала бы 
его дух.
Когда Господь давал 
Моисею 10 заповедей, 
Моисей провел долгое 
время на горе Синай, и 
люди подумали, что он 
забыл о них. Их сердца 
отвернулись от Господа. 
Когда Моисей и Иисус 
Навин спускались с горы, 
Иисус Навин сказал: “Моисей, я 
слышу как-будто вой войны в 
лагере!” Но, подойдя к лагерю, 
они поняли, что это не был вой 
войны. Просто люди одичали от 
сатанинской музыки и поклоне

ния другим богам.
     В нашей жизни четыре вещи 
неразрывно связаны. Если в жиз
ни человека обнаружена одна из 
них, то вскоре вы увидите и ос
тальные. Во-первых, если чело
век слушает рок-музыку - это 
приведет к непослушанию, непо
слушание - к безнравственности. 
А потом человек сломает ту за
щиту вокруг своего сердца, кото
рую сотворил Господь, и придет 
к таким вещам, как наркотики.                  
.  Сатана использует слова и 
ритм  рок-музыки так, что люди 
начинют совершать не свойст
венные им поступки.
Вот еще один элемент рок-
музыки, который наблюдается и 
у христиан. Это то, как певцы 
используют свои голоса. При 
помощи своих голосов они взы
вают к чувственности. Они вста
ют очень близко к микрофону, 
прямо дышат в него. Они как-
будто нарушают ваше межлич
ностное расстояние, кажется, что 
они около 



вашего лица. Такой голос го
ворит нам о непослушании. И 
в христианской музыке ис
пользуется подобная манера 
пения. Есть певцы, которые 
исполняют христианские гим
ны такими голосами.
Еще в рок-музыке часто ис
пользуется синкопа. Она так
же используется и в христиан
ской, и в классической музы
ке. Но это производит одина
ковый эффект  и в мирской, и 
в христианской музыке. Син
копа - это когда голос или ин
струмент не соответствуют 
ритму музыки, находятся в 
противоречии. Это “бьет” по 
голове, давит на тебя и вводит 
грех в твою жизнь.
    Господь свят и чист, Он не 
может смотреть на то, что не
чисто. И сатана при помощи 
“христианской рок-музыки” 
смог буквально уничтожить 
целые молодежные группы во 
многих американских церквях. 
“Христианская рок-музыка” 
вызывает то же непослушание, 
что и просто рок-музыка. Она 
взывает не к духовности, а к 
чувственности.
     Сатана применяет инстру
мент рок-музыки, чтобы побе
ждать молодых людей, нано
сить им духовные поражения. 
Каждый день, встречаясь с ис
кушениями, они не могут ус
тоять, так как их сердца сокру
шила музыка, которую они 
слушают.
     Однако сатана не произво
дит резких изменений, он ока
зывает постепенное влияние,
а иначе вы обо всем догадае
тесь. Вот возьмем, к примеру, 
соль. У нас недавно проходи
ли библейские курсы. Когда 

мы готовили еду, мы, конечно, 
ее солили. Но некоторые ребя
та садились за стол и еще до
саливали еду. Зачем же они 
это делали? Потому что они 
привыкли есть больше соли, 
иначе еда была для них нев
кусной. Так же и с музыкой. 
Музыканты, называющие себя 
христианами, не начинали с 
тяжелой рок-музыки. Они на
чинали с мягкого, легкого рит
ма. А в последствии они забы
ли и о христианских словах. 
Так же как в случае с солью, 
им нужен был все более тяже
лый звук, чтобы их “духовный 
аппетит” был удовлетворен.
   Правда, у этих музыкантов 
есть предлог для исполнения 
такой музыки. Они говорят: 
“Мы используем чистоту хри
стианских слов!” Иногда они 
берут слова прямо из Библии, 
слова Бога, чистые и святые. И 
прибавляют к ним мирские 
звуки и мелодии. А смешивать 
это нельзя. Бог не может гово
рить к нам через такую музы
ку. Вы не можете одновремен
но идти под ритм рок-музыки 
и петь христианский гимн. Т.е. 
можете, конечно. Но при этом 
не устоите в духовной борьбе, 
когда вас постигнет жизнен
ная буря.
   Знаете ли вы, что в бывшем 
Советстком Союзе был очень 
«умный» КГБ? Они знали, от
куда приходит грех. У нас есть 
письмо от двух пасторов, ко
торые провели 11 и 15 лет в 
узах за веру в Христа. И вот 
что КГБ использовал для того, 
чтобы сломить их веру: 24 ча
са в сутки, день за днем, их 
вынуждали слушать рок-
музыку. В КГБ знают, какое 

влияние рок-музыка может 
оказать на сердце человека!
    Дорогие братья и сестры! 
Наступают очень тяжелые 
времена. И если в это время 
благодати, когда у нас еще 
есть свобода говорить, вы по
зволите своим сердцам быть 
порабощенными рок-музыкой, 
то когда надо будет встать за 
Господа, у вас уже не будет 
сил это сделать. Я видела, ка
кое влияние производит рок-
музыка на молодых людей в 
Америке: она разрушает жиз
ни, дома, церкви. Сейчас я на
блюдаю, как рок-музыка вхо
дит и в ваши церкви. И перед 
Богом я умоляю вас: не слу
шайте ее! Если у вас есть кас
сеты с рок-музыкой - сожгите 
их, не отдавайте никому! Это 
просто грех, когда уста призы
вают имя Бога, а сердце на
полнено музыкой мира. Пожа
луйста, не дайте сатане это 
использовать в вашей жизни, 
церкви, доме. Это принесет 
лишь непослушание. Если вы 
курите сигареты, что происхо
дит с телом? А что происхо
д и т ,  е с л и  в ы  к ур и т е 
“христианские” сигареты? Ес
ли вы пьете водку, что проис
ходит с телом? А что происхо
д и т ,  е с л и  в ы  п ь е т е 
“христианскую” водку? Так 
вот, друзья, примените это и к 
музыке. Все, что я перечисли
ла, наносит вред телу. Рок-
музыка наносит вред     душе.

«Христианка»



К нам принесли колоду детских игральных карт 
для девочек. На картах были изображены куклы 
Барби. Но не поэтому встревожила эта незатей-
ливая игра бабушку юной игральщицы. Можно ли 

вообще христианину играть в карты? Посудите 
сами: игра в карты – азартна. Она разжигает са-
мые нечистые страсти – алчность, злобу, сребро-
любие. Но не это главное. Дело в том, что сами 
игральные карты - это закамуфлированные сред-
невековые карты Таро, и произошли от них путем 
усечения и упрощения. 

 Вокруг происхождения Таро ходит очень мно-
го овеянных мистическим туманом легенд. Со-
временные оккультисты считают, что карты Таро 
«представляют собой дошедшую до нас египет-
скую иероглифическую книгу, состоящую из 78
таблиц». Но по этой логике картам 
можно уподобить любые листки бу-
маги, металла или каменные пла-
стинки, на которых имеются знаки. 
Первым распространителем играль-
ных карт в Европе становится орден 
храмовников-тамплиеров, которые 
будто бы привезли из крестовых по-
ходов великую мудрость Востока, 
заключенную в простой игре. Но 13
ноября 1307-го года орден был разо-
гнан как исповедующий сатанинскую 
ересь и побит, а его магистр Жак де 
Моле был казнен. Но уже стоя на 
костре, он успел проклять разорив-
шую орден королевскую династию, и 
проклятие начало исполняться с ужасающей точ-
ностью. Рыцарей Храма, и до разгрома ордена 
пользовавшихся дурной славой, стали упоминать 
уже в связи с колдовством, мистикой. Именно 
такая зловещая слава толкнула использовать 
Таро для гадания. 

 Поэтому самое раннее из дошедших до нас 

письменных упоминаний о Таро - это запрет в 
1367 году на карточную игру каноном Берна. 

 Тем не менее,в 1392 году Жакмен Грингоннеp
пытается скрыть смысл Таро за простоватой иг-
рой и создает три колоды Таро для развлечения 
фpанцузского коpоля Каpла VI. Но смысл карт 
ясен почти всем. И вот уже в 1540 году в Италии 
в книге Марколино “Гадание” (“Le Sorti”) появля-
ется самый старый печатный трактат по Таро как 
системе прорицания, запрещенного Церковью. 

1612 год: в анонимном трактате “Слава и ис-
поведь pозенкрейцеров” ,  манифесте 
евpопейского тайного общества pозенкрейцеров, 
появляется первое упоминание об эзотериче-
ском Таро. Оно получает название ROTA и опи-
сывается как некое устройство или механизм для 
получения совета и информации о прошлом, на-
стоящем и будущем. 1781 год - в энциклопедии 
Кура  де  Жебелена ,  озаглавленной 
“Первобытный мир (“Le Monde Primitif”), Таро 
впервые связывается с Египтом. 

1785-1791 годы: французский оккультист Эт-
тейлла пишет ряд книг, в которых создает 
пеpвый мантический словарь для карт . 

1856 год: Элифас Леви в своей работе 
“Учение и ритуал высшей магии” (“Dogme et Ri-
tuel de la Haute Magie”) впервые связывает Каб-

балу и карты Таро. 
1887 год: после образования обще-

ства “Оpден Золотой Зари” Мазерс на-
чинает описывать эзотерические атри-
буты Таро в своем манускpипте 
“Книга Т” (“Book T”).

1889 год: оккультист Папюс пуб-
ликует “Цыганское Таро” (“Le Tarot
des Bphemiens”). В этой книге он 
pазвивает пpинципы эзотеpического 
каббалистического Таро Элифаса 
Леви. 

1909 год: сатанист Алистер Кро-
ули в пpиватном издании “Книги 
777” (“Liber 777”) подробно описыва-

ет порядок карт Таро как общение с дьяво-
лом. 

 Рассмотрим повнимательнее сами карты. 
Есть ли в картинках хоть намек на тамплиер-
скую ересь? Оказывается, есть. Во-первых, не-
смотря на то, что в символике карт Таро нет об-
раза Христа, тамплиеры были объявлены ерети-

Эти прелестные игральные карты



ками именно за то, что не признавали Его Боже-
ственности. 

 Во-вторых, в Таро имеется другой образ, упо-
минаемый в тамплиерских рукописях — образ 
Повешенного (карта XII Старший Аркан): “Крест 
Христа не должен служить предметом поклоне-
ния, так как никто не станет поклоняться висели-
це, на которой был повешен его отец, родствен-
ник или друг”. 

 В-третьих, тамплиеров обвиняли в поклоне-
нии идолу Бафомета (сатаны), а такой образ в 
Таро имеется —карта XV Старший Аркан. Итак, 
карты Таро — не что иное, как странички тайной 
доктрины тамплиеров, которая в результате дол-
гих скитаний превратилась в современную заму-
соленную колоду. 

 Каждый, кто не видит в окружающих нас ве-
щах заложенных в них смыслов, остается сле-
пым к главному – истине. Такое безразличие ве-
дет к утрате чувства духовной опасности. 

 И даже глянцевые куколки на детских играль-
ных картах не должны заставить нас поверить в 
их «невинную наивность». Господь говорит нам: 
«Кто не со Мною, тот против Меня; и кто не соби-
рает со Мною, тот расточает» (Мф. 12, 30). По-

этому всякий, берущий в руки карты вслед за 
тамплиерами отказывается от Его Божества.

М. Костолындин 

«Никто не войдёт в Небо, не пройдя 
через врата Слова Божия» Буньян.
Где ваша Библия? И вы когда
Пред Словом в трепете её читали,
И пили сладостный её нектар,
И Божьей речью душу услаждали?
Какое место и который стих
Вас обличил, наставил, успокоил
И побудил опять сказать «Прости!»
Тому, Кто вас спасеньем удостоил?
Где ваша Библия? Как много слов
Вы в сердце из неё переложили?
Ведь Слово Божие - надёжный кров,
Нам  Небом данный, чтоб по Слову 
жили!
Нам псалмопевец говорит о том,
Что Слово - Свет стезе, ноге - све
тильник!
В глубоком размышлении о Нём
Становится наш дух свободно-
сильным!
Зачем, зачем обкрадывать себя,
На полке место отведя  Писанью?
Читайте, наслаждайтесь им, друзья,

К духовному стремитесь возраста
нью.
И поступайте в жизни вашей так,
Как золотыми сказано стихами.
И не лишите душу вашу благ
Ни на земле, ни там, за облаками!
Исследуйте Писания! Но вы
Исполнить повеленье не хотите?!
Что там, в просторах вечной сине
вы?
Каких себя лишаете открытий?
Исследуйте Писания! Зачем
Вам проявлять такое противленье:
Откладывать Святую Тему, тем
Лишая свою душу откровенья?
Исследуйте Писания! Дела
Всё время забирают, говорите?
Прозрите вдруг, – а жизнь-то утек
ла,
Поизносилась, как рабочий свитер.
Исследуйте Писания, пока
Творец вас в этой жизни долготер
пит,
И Милости могучая Рука

Над пропастью бездонною вас дер
жит.
Ведь это миг! Мгновение одно,
Когда отпустит вас Рука Господня, -
И ощутит душа глухое дно
Не временной, а вечной преиспод
ней.
Исследуйте Писания, друзья!
Ведь это нам Господь повелевает!
Не пребывая в Нём, ни ты, ни я,
Никто другой не будет принят Раем!
Исследуйте Писания, чтоб вас
Святое Божье Слово освящало.
И в час, когда Господь подаст Свой 
глас,
Спасенье и для вас реальным стало!
Прекрасная возвышенность - Сион-
Облекшихся в Иисуса-Агнца при
мет.
Исследуйте Писания, чтобы Он
Вписал на Дланях Власти ваше имя!        

04.01.03

Анна Лукс

ИССЛЕДУЙТЕ ПИСАНИЯ   Ин 5:39



.

Студентка 2-го курса КХУ, заслу-
женный мастер спорта, призер 
юношеского Кубка Европы по 
спортивной акробатике Марина 
Новохацкая, хотя и выросла в 
семье верующих, до определенно-
го момента не задумывалась о 
Господе. Но однажды она поняла, 
что ее призвание — служить Богу.

Когда мне было пять с поло
виной лет, я начала заниматься ак
робатикой. В тринадцать лет я стала 
мастером спорта. В 1997 году, буду
чи членом сборной команды Украи
ны, я выиграла бронзовую медаль 
на Кубке Европы для детей и юно
шей по спортивной акробатике, ко
торый проходил в Дании. Мне при
своили звание заслуженного масте
ра спорта. Через некоторое время 
дирекция Национального цирка Ук
раины предложила мне попробовать 
себя в роли... канатоходца. Я с радо
стью согласилась, потому что эта 
работа казалась мне  романтичной и 
овеянной неким таинственным оре
олом постоянной опасности.     

          Судите сами: мне при
ходилось балансировать на одинна
дцати-метровой высоте и ходить по 
канату шириной всего 11 миллимет
ров. Каждый день, когда я выходила 
на канат, у меня не было уверенно
сти, что я вернусь домой 

живой и здоровой. Тем не менее, я 
продолжала работать в цирке, хотя 

мои родители были категорически 
против этого (тогда мне было 14
лет). 

Но однажды  произошло со
бытие, которо потрясло меня до 
глубины души. На одной из трени
ровок я должна была вместе со сво
и м  п а р т н е р о м  с д е л а т ь 
«пирамиду»на канате (когда один 
человек залезает на плечи другого). 
Вдруг какая—то неведомая сила 
остановила меня, и я на некоторое 
время вышла из манежа. Когда я 
вернулась, мне сказали, что мой 
партнер упал с каната. Он лежал на 
полу, весь в крови, со сломанными 
руками, ногами и позвоночником. 
До сего дня я отчетливо помню эту 
страшную картину. После этого я 
осознала, что Господь уберег меня. 
Но почему Бог сохранил мою 
жизнь? Размышляя над этим важ
ным вопросом, я поняла, что Гос
подь хочет использовать меня для 
работы на ниве Его. Это побудило 
меня уволиться из цирка и посвя
тить себя служению Богу.

СВИДЕТЕЛЬСТВО

«Балансируя на одиннадцатиметровой высоте, я надея
лась только на Господа»

«Услышь, Боже, молитву мою, 
и не скрывайся от моления мое-
го» Пс. 54:2

                          Один пожилой про
поведник евангелия впал в тяжкие сомне
ния насчет своего спасения. Совершенно 
определенно ему казалось, что oн совер
шил тот грех, который никогда не проща
ется (Марк. 3: 28—29). После долгой и 
мучительной внутренней борьбы он, нако
нец, согласился с тем, что стало, по его 
мнению, его неизбежной участью, - т. е., 
вечно погибнуть. «Но, -

сказал он себе, - если мое будущее ме
сто — в аду, то что же я буду там де
лать так, чтобы это соответствовало 
моему внутреннему настроению, инте
ресам, которые наполняют меня?» То
гда молнией блеснул в нем ответ: «Я 
устрою молитвенные собрания!..» И от 
этой мысли у него в сердце просветле
ло. Бог показал ему безумие его внут
реннего отчаяния.
Если человек боится, что он, пожалуй, 
совершил этот грех, то это — верное 
доказательство того, что он его не со
вершил.



В Финляндии, как и в других западных 
странах, ежегодно проводятся своеобразные 
соревнования - соревнования на красоту. При-
мерно из десяти девушек комиссия, при ак-
тивном участии публики и после тщательного 
осмотра, выбирает самую красивую девушку, 
провозглашая ее мисс Финляндии. Затем эта 
мисс Финляндии участвует на соревнованиях 
мисс Европы, а выбранная мисс Европы в 
свою очередь принимает участие в соревнова-
ниях на мировую мисс Красоты. Такие сорев-
нования проводятся и на королеву манекен-
щиц. Что привлекает девушек участвовать в 
подобных соревнованиях? Прежде всего-
слава, большие легко добытые деньги, инте-
ресные знакомства и возможность много путе-
шествовать. Одним словом - легкая, сладкая 
жизнь...

          Новоизбранную мисс Красоты или 
королеву манекенщиц осыпают цветами, на 
голову одевают корону. Ее фотографии поме-
щаются во всех газетах и журналах, и она ста-
новится одной из популярных личностей в 
своей стране. Но интересно было бы знать - в 
то время, пока другие немного завидуют ее 
счастью, что она сама думает о достигнутом 
успехе? Счастлива ли она по настоящему?  Се-
годня у нас в студии королева манекенщиц и 
натурщиц – Эйямарья Юсивосари - и мисс 
Финляндии, Серпалиса Грунстранг. 

Эйямарья:  В 15- летнем возрасте паралельно 
с учебой в школе я начала работать натурщицей и ма
некенщицей. После окончания школы это увлечение 
превратилось в профессию, которая поглотила меня 
полностью. Со временем я была избрана королевой 
манекенщиц и стала жить так, как когда-то мечтала. Я 
много ездила по разным странам. Круг моих знако
мых состоял из мисс красоты, манекещиц, манекен
щиков, натурщиц, автогонщиков и других известных 
лиц. Жизнь была шумной и разнообразной, было мно
го денег и развлечений. Но хочу сказать вам, что сего
дня я считаю за сор весь этот успех и славу по сравне
нию с тем, что могу лично знать Иисуса Христа как 
своего Спасителя. Знаете ли вы, что под красивыми 
одеждами, на шумных празниках, в кругу друзей и 
знакомых, под веселой внешней оболочкой я на са
мом деле чувствовала себя боязливой и поддавленой? 
Я была счастлива только изредка короткие мгнове
ния, остальное время я была неуравновешенной и 
опустошенной. Особенно я боялась разных болезней. 
Когда я, например, слышала или читала о каком-
нибудь заболевани раком, мне сразу казалось, что 
именно этим  болею и я....

Однажды перед встречей Нового Года, в со
стоянии полной подавленности, находясь одна дома, я 
помолилась Богу. Я сказала Богу, что если Ты, Бог, 
действительно существуешь, то помоги мне, обратись 
ко мне так, чтобы я поняла, что Ты есть. Когда я взяла 
Библию, то прочла открывшееся мне место - Псалом 
120, там так сказано: “Возвожу очи мои к горам, отку
да приходит помощь моя. Помощь моя от Господа, 
сотворившего небо и землю.”  О, какая радость напол
нила мое сердце! Я прыгала и радовалась, как малень
кий ребенок. Я была уверена, что именно через этот 
псалом Бог обратился ко мне. До этого момента я ис
кала успокоение в чем только могла, испробовав все 
пути и возможности, начиная с йоги и кончая разны
ми религиями. И только теперь я получила ясное до
казательство и уверенность в том, что все мои грехи 
прощены раз и навсегда. Я чувствовала себя освобож
денной. Я вслух громко славила и благодарила Госпо
да, чего я раньше никогда не делала. Мне показалось 
удивительным, что все мои страхи, вся подавленность 
куда-то исчезли. Я больше не была рабой греха и дру
гих людей. Я была свободна, я была новым человеком 
с новой жизнью во Христе Иисусе. И знаете, самое 
главное – это то, что я получила в свое сердце Божий 
мир как драгоценный дар, без всяких моих заслуг. Все 
это случилось, когда я смирилась пред Богом, чтобы 
принять Его помощь и Его спасение.

«Мисс красоты» и «королева манекенщиц»



Серпалиса, а что вы можете добавить к 
услышаному? Ведь вы были в свое время  мисс 
Финляндии?

Серпалиса: Я расскажу вам, почему я верю, 
что Иисус сегодня -  реальная живая Личность, а не 
поповская выдумка, как говорят некоторые. Многие 
девочки, думая о будущем, представляют себя артист
ками, стюардессами илт манекенщицами. Хороший 
заработок и необыкновенный образ жизни - все это 
прельщает. Когда меня выбрали мисс Финляндии, я 
соприкаснулась с такой жизнью.  Я встречалась с ин
тересными людьми, путешествовала, жизнь была бо
гатой и полной событий. Свою духовную пищу я чер
пала от умных людей, из философских произведений, 
из восточного мира мышления. Паралельно со всем 
этим я выучилась на экономиста, - и в скором буду
щем меня ожидала, как писали в журналах, сказочная 
свадьба. Так что большего от жизни уже трудно было 
ожидать. Но потом, в один прекрасный день, меня вдруг 

парализовало в результате нарушения кровоснабжения 
головного мозга. Правда, я все время была в сознании 
и начала думать о смерти. Но не могу припомнить, 
чтобы меня забеспокоила мысль о Боге или о вечно
сти, хотя мое положение было очень серьезным. Но 
наш Небесный Отец видит наши нужды раньше, чем 
мы сами заметим их. У меня были друзья, которые 
молились за меня. Это были верующие люди, обеспо
коены моим положением. Они попросили в церкви 
молиться за больную молодую девушку. И церковь 
присоеденилась к их молитвам. В Библии сказано, что 
«молитва веры исцелит болящего, и воставит его Гос
подь, и если он сделал грехи – простятся ему; призна
вайтесь друг пред другом в проступках и молитесь 
друг за друга, чтобы исцелиться - много может уси
ленная молитва праведника». Хотя несколько дней я 
все еще от слабости лежала в постели - но начала бы
стро поправляться. Через три недели я уже не нужда
лась в инвалидной коляске. Но тогда я еще не сумела 
воздать славу Богу за исцеление, я даже не поблагода
рила Бога. Я приняла здоровье как само собой разу
меющееся и принадлежащее мне...

Но через некоторое время одна милая верую
щая старушка напомнила мне слова Иисуса, которые 
Он сказал исцеленному от паралича человеку: “ Вот, 
ты выздоровел, не греши больше, чтобы не случилось 
с тобой чего хуже.” Я поняла, что мне нужно срочно 
привести в порядок свои отношения с Богом. Я всегда 
думала, что об этих вопросах можно подумать потом, 
в старости. Ну, а что, если я не доживу до старости? А 

если я не доживу и до среднего возраста? И я приняла 
решение покаяться. Я сделала это с помощью одной 
верующей знакомой - она подсказала мне, как это сде
лать. Я просто помолилась, чтобы Господь простил 
мне все и вошел в мою жизнь. И согласно Своему 
слову, Господь принял меня такой, какой я была. Че
рез Духа своего Он поселился в моем сердце и стал 
руководить моей жизнью. Прежние достижения и по
беды, которыми я гордилась, стали казаться мне даже 
постыдными. Я считаю их сором по сравнению с по
знанием Иисуса Христа. Иисус может исцелить все 
раны в нашей жизни. Он жив, Он спасает и исцеляет и 
сегодня. Он взял на себя наши немощи, наказание на
ше было на Нем, чтобы мы имели вечную жизнь. И 
ранами Его мы исцелись...

Дорогой друг, прочитав эти два 
свидетельства, не возник ли у тебя во-
прос: “ А к чему стремлюся я?” Полу-
чить образование? Иметь хорошее ме-
сто работы?  Удачно жениться или вый-
ти замуж? Купить машину или дом? Хо-
рошо устроить свою жизнь? Хотя это 
все - и хорошие цели, но знай, что все 
это только пустые колодцы, которые не 
утолят твоей внутренной жажды. Биб-
лия говорит, что пьющий из этих зем-
ных колодцев возжаждет опять. Приди, 
друг, к Иисусу - и душа твоя будет удов-
летворенна. Попроси Иисуса, чтобы Он 
простил всю твою неправду, чтобы Он 
вошел к тебе и стал Господом твоей 
жизни. Если ты сделаешь это - то ос-
тальное сделает Бог. Он возродит тебя к 
новой жизни и, как говорит Библия, ты 
станешь новым человеком. Бог ждет от 
тебя первого шага. Да благословит и по-
может тебе сам Господь сделать этот 
шаг. 



На юге Казахстана, окру
женный высокими горами, утопая 
в зелени, расположился город 
Чимкент.

На его окраине, в рабочем 
поселке, в маленьком аккуратном 
домике жила вдова, Анастасия 
Петровна Деревянкина, со своей 
20-летней дочерью Валей. Мать и 
дочь глубоко верили в Бога и были 
членами местной христианской 
общины. Между ними царил мир, 
любовь и согласие. Они были гос
теприимными и отзывчивыми на 
нужды других, и, вообще, вся их 
жизнь была живым свидетельст
вом искупительной силы Христа и 
Его присутствия в их доме и серд
цах.

Словом, им бы только жить 
да радоваться в благодати Божией. 
Да, видно, не понравилось это са
тане, и захотел он разрушить их 
счастье.

В одно воскресное утро Ана
стасия Петровна осталась дома, 
чтобы присматривать за больной 
соседкой, а Валя поехала в цер
ковь. На автобусной остановке к 
ней подошел молодой человек в 
офицерской форме и вежливо 
спросил:

– Извините, пожалуйста, не 
знаете ли вы, где находится улица 
Полярная?

– Я как раз еду в ту сторону, 
– ответила Валя, – и скажу вам, где 
нужно выйти.

Офицер поблагодарил, и в 
это время подошел автобус. В ав
тобусе они разговорились и офи
цер узнал, что девушка едет в цер
ковь.

– Можно и мне с вами? –
спросил он.

Валя с удивлением посмот
рела на него и улыбнулась:

– Не только можно, а может 

быть, даже нужно. Это будет по
лезно для вашей души.

– Вы думаете, что у человека 
есть душа?

– А разве есть бездушные 
люди? – спросила она в свою оче
редь.

– Г-м... Это интересно... –
заметил озадаченный офицер. –
Ну, мы еще поговорим об этом... А 
пока давайте познакомимся: меня 
зовут Игорь.

– А меня Валя.
– Очень рад. Надеюсь, что 

это знакомство будет началом 
близкой дружбы. – Он значительно 
посмотрел на нее и добавил: – На
век...

Валя залилась румянцем и 
ничего не сказала. Она готова была 
провалиться сквозь землю от сму
щения. К счастью, автобус остано
вился, и они вышли вблизи дома, 
из которого доносилось стройное 
пение.

– Это наша церковь, – объяс
нила Валя. – Мы немного опозда
ли. Собрание уже началось.

Они вошли и заняли свобод
ные места у двери. Игорь впервые 
попал на такое собрание и с инте
ресом слушал и наблюдал за всем 
происходящим. Пение ему понра
вилось, но, когда на кафедру вы
шел проповедник, ему стало скуч
но, да он и не интересовался этим. 

Его интересовала, главным обра
зом, девушка, ради которой он 
пришел сюда. Он изредка погля
дывал на Валю, которая, казалось, 
забыла о его присутствии и внима
тельно слушала проповедь. А Ва
ля, слушая, в душе молилась, что
бы слова проповедника коснулись 
сердца Игоря...

Молодой офицер ничего не 
понимал из сказанного, но не мог 
не чувствовать чего-то особенного 
в самой атмосфере этого собрания. 
Какое-то необъяснимое чувство 
умиления возникло у него, и в то 
же время ему было грустно, как 
бывает грустно человеку на чужом 
празднике.

После собрания к нему под
ходили, приветствовали, пригла
шали еще приходить. И во всем 
этом была какая-то детская про
стота и искренность. Это была не 
просто формальная вежливость к 
посетителю, но неподдельная заду
шевность честных, хороших лю
дей.

– Как вам понравилось наше 
собрание? – спросила Валя, когда 
они вышли.

– Думаю, что это своеобраз
ный род развлечения, который не 
для всех подходит.

Видя разочарование на лице 
Вали, он поспешил добавить:

– Может быть, в следующий 
раз я больше пойму.

Они условились встретиться 
через два дня, чтобы снова вместе 
пойти на собрание. Вернувшись 
домой, Валя рассказала матери о 
знакомстве с Игорем и его обеща
нии снова быть на собрании. Мать 
наставительно предупредила ее:

– Смотри, Валя, молись Гос
поду, чтобы Он дал тебе силы, бла
говествуя другим, самой остаться 
верной Ему.

ИЗ ПЕРЕЖИТОГО

ВЫХВАЧЕНА ИЗ ОГНЯ 
“Кого Бог любит, тех и наказывает” (Евр. 12:6).



– Ну, что ты, мама… Конеч
но!

Они вместе помолились и 
разошлись спать. Но Валя долго не 
могла уснуть в ту ночь. Она вспо
минала подробности встречи с кра
савцем-офицером, и непонятное, 
сладкое чувство вкрадывалось в 
сердце. С волнением она ожидала 
их следующей встречи, стараясь 
объяснить это чувство тем, что ей 
впервые представлялась возмож
ность привести человека к Богу.

Игорь стал часто посещать 
их собрания, после чего провожал 
Валю домой, познакомился с ее 
матерью, был вежлив и во всех 
отношениях вел себя прилично. 
Они много беседовали о христиан
стве, но никаких признаков при
ближения к Богу он пока не прояв
лял. В последнее время все чаще 
делал намеки о возможности 
свадьбы... От этих намеков Валя 
бледнела. Она уже любила Игоря, 
но мысль о том, что это может 
кончиться браком, пугала ее, т.к. 
она знала, что это будет тяжким 
нарушением воли Божией. Но пре
кратить встречи с Игорем у нее не 
хватало сил.

Анастасия Петровна видела 
перемену в своей дочери, стара
лась ее убедить и даже заставить 
прекратить свидания с Игорем, но 
напрасно.

Молились они теперь от
дельно. Мать плакала, видя свою 
беспомощность предотвратить от
ступление дочери. Валя плакала и 
терзалась душою, сознавая, что 
мать права. Она каялась перед Бо
гом и просила прощения, но не 
просила силы оставить Игоря. Она 
верила Игорю, когда он обещал не 
мешать ей посещать церковь и ни
когда не стеснять ее христианских 
чувств. Последнее время он пере
стал ходить на собрания, ссылаясь 
на свои служебные дела, и сам на
значал место и время их свиданий. 
На одном из таких свиданий Игорь 
решил окончательно решить во

прос о свадьбе.
– Как ты думаешь, Валя, не 

пора ли нам уже серьезно поду
мать о нашей свадьбе? Мы любим 
друг друга... До каких же пор еще 
ждать?

– Ты же знаешь, Игорь, что 
Слово Божье запрещает неравные 
браки, – тихо сказала Валя, и глаза 
ее наполнились слезами.

Он обнял ее за плечи и поце
ловал в висок.

– Но я же для тебя не посто
ронний человек, а друг. Я знаю 
ваши законы и правила и ни в чем 
не буду препятствовать тебе. Я бы 
и сам не прочь стать таким, как ты 
и твои верующие друзья, но мне 
многое еще пока не ясно.

– Дай мне подумать, – отве
тила она.

– Ну, хорошо, подумай, 
только не очень долго.

Валя стала чуждаться своих 
подруг и пропускать собрания. Ей 
неприятны были их вопросы и 
внимательные взгляды. Лгать она 
не умела, а сказать правду о своих 
душевных переживаниях не могла.

Мать уже ничего не говори
ла Вале, а только день и ночь мо
лилась о ней, обливаясь горькими 
слезами.

Однажды вечером Игорь 
неожиданно пришел к Деревянки
ным и, кратко поздоровавшись с 
Анастасией Петровной, попросил 
Валю выйти с ним в сад. Он казал
ся взволнованным или чем-то рас
строенным, и Анастасия Петровна 
не стала его ни о чем расспраши
вать.

Валя набросила на плечи 
платок и последовала за Игорем. 
Он сразу приступил к делу:

– Валя, сегодня мы должны 
решить свою судьбу. Через три дня 
меня переводят в Ленинград. Но, 
если ты согласна выйти за меня 
замуж, мне дадут на две недели 
отсрочку, пока мы сыграем свадь
бу.

Валя побледнела и почувст

вовала слабость в ногах. В голове 
молнией пронеслись мысли: 
“Пусть таковые выходят замуж, но 
только в Господе... Не любите ми
ра, ни того, что в мире... Не пре
клоняйтесь под чужое ярмо с не
верными... Что общего у света со 
тьмою?..” Она едва слышно сказа
ла:

– Игорь, я люблю тебя, но 
Слово Божье запрещает браки ве
рующих с неверующими. Если бы 
ты хотя признал себя грешником и 
покаялся... Но ты даже не веришь...

– В Слове Божием написано: 
“Любите врагов ваших”, – ответил 
он. – Неужели я для тебя хуже вра
га? Где же твоя любовь? Через три 
дня я уеду и, вероятно, никогда 
больше не вернусь в эти края. Ты 
должна решить: стать моей женой 
теперь или никогда.

Валя стояла, прислонившись 
к косяку двери, не зная, что делать: 
нарушить волю Божию или навсе
гда потерять Игоря. И то, и другое 
было страшно. Наконец, она сказа
ла:

– Пусть будет по-твоему...
Свадьбу назначили через 

неделю. Все хлопоты и расходы 
Игорь взял на себя. Попрощав
шись, молодые разошлись.

Когда Валя вернулась в дом, 
мать уже ушла к себе в спальню 
молиться, и Валя тихонько пошла 
к себе. Закрыв за собою дверь, она, 
не раздеваясь, бросилась на по
стель, уткнув лицо в подушку, что
бы заглушить рыдания. “Боже мой, 
что я делаю? – с ужасом думала 
она, как человек, бросающийся в 
пропасть, будучи не в силах уже 
остановиться. – Что же это проис
ходит со мной? Зачем я это де
лаю?.. О, Господь мой дорогой! 
Прости меня, если можешь. Я про
меняла Тебя на земное счастье. Я 
снова раздираю раны на Твоих 
святых руках. Я отступила от Тебя, 
дорогой Иисус, навсегда ухожу от 
Тебя и знаю, что нет мне возврата, 
потому что отдаю себя другому...”



Так, лежа на постели и зали
ваясь горькими слезами, молилась 
в ту ночь Валя, прощаясь с Иису
сом.

Узнав на другой день о ре
шении дочери, Анастасия Петров
на ничего не сказала и с тех пор 
замкнулась в себе. Только перед 
Богом в слезах изливала она свое 
горе. С Валей была ласкова и по
могала ей в приготовлениях к 
свадьбе, но на сердце у нее было 
так, как-будто она приготовлялась 
к похоронам дочери.

Свадьбу справляли у Игоря 
на квартире. Было много гостей –
все знакомые Игоря. Было шумно, 
весело: поздравления, тосты, поже
лания счастья... Из Валиных знако
мых никого не было. Она чувство
вала себя здесь чужой и одинокой. 
Ей хотелось бросить все и бежать, 
бежать отсюда... Только присутст
вие Игоря рядом удерживало ее от 
этого.

А на другом конце города в 
опустевшем доме стояла на коле
нях убитая горем мать и молила 
Бога спасти ее заблудившееся ди
тя.

На другой день Игорь и Ва
ля улетели в Ленинград. Мать при
шла проводить их на аэродром и, 
прощаясь, шепнула Вале:– Молись 
Господу, деточка, хоть изредка. 
Пиши мне... А если все от тебя от
вернутся, приезжай домой. Помни, 
что Господь тебя любит и ждет 
твоего возвращения.

Валя только посмотрела на 
нее благодарными глазами и креп
ко поцеловала.

Через месяц Анастасия Пет
ровна получила от дочери письмо. 
Валя писала, что им дали хорошую 
квартиру, она устроилась на рабо
ту и с мужем живут прекрасно. Но 
она ни словом не обмолвилась о 
том, что Игорь запретил ей посе
щать церковь и сказал, чтобы она 
выбросила из головы всю эту 
“дурь”.

Анастасия Петровна продол

жала ежедневно молиться о своей 
дочери и никогда, даже ночью, не 
запирала входную дверь, веря, что 
Валя вернется домой...

Однажды утром Валя спе
шила на работу. Перебегая улицу, 
она споткнулась и упала на рельсы 
перед подходившим трамваем. Во
дитель не успел затормозить, и ей 
отрезало ноги почти до колен.... 
Только на третий день Валя при
шла в сознание. Первое, что она 
почувствовала, была сильная боль. 
Открыв глаза, увидела больничные 
стены и не сразу поняла, что с ней. 
А когда поняла, опять потеряла 
сознание. После этого в течение 
двух дней она то забывалась, то 
снова приходила в себя.

Когда к ней возвращалось 
сознание, она громко молилась и 
говорила, что Господь наказал ее 
за отступление и непослушание 
Ему. Она каялась и молила Госпо
да о прощении: “Будь милостив, 
Боже, ко мне, грешнице. Ты спра
ведливо судишь каждого по делам 
его. Я раскаиваюсь в своем по
ступке. Господь мой, прости и 
прими меня снова в число детей 
Твоих. Дай мне познать глубину 
Твоей любви, пошли мне мир, ко
торый я имела раньше”.

Здоровье ее восстанавлива
лось медленно, т. к. она потеряла 
много крови. Зато духовно она воз
растала с каждым днем. Молилась 
вслух, не стыдясь других больных 
и медицинского персонала, и ни
кто ее за это не только не осуждал, 
но во время ее молитв прекраща
лись всякие разговоры и все благо
говейно слушали эти излияния ду
ши вернувшейся к Богу отступни
цы.

Больше четырех месяцев 
Валя пролежала в госпитале. За это 
время муж ни разу не навестил ее. 
Когда опасность для ее жизни ми
новала, он передал через доктора 
записку, в которой было лишь не
сколько слов: “Прости меня, Валя, 
но ввиду сложившихся обстоя

тельств мы должны расстаться. Не 
пиши мне и не старайся найти ме

ня. Так лучше для нас обоих. Про
щай, Игорь”.

Прочитав письмо, Валя не 
заплакала, даже не изменилась в 
лице. Она осторожно сложила за
писку и тихо сказала:

– Этого следовало ожидать...
А дома, в родном городе, где 

Валя родилась и выросла, вся цер
ковь молилась о ней, особенно 
мать и подруга Надя, с которой 
Валя была очень близка. Мать на
писала Вале несколько писем, за
веряя ее в своей любви, передавала 
приветы от подруг и говорила, что 
все молятся за нее.

Но ответа не было. Наконец, 
почти через пять месяцев пришло 
письмо. Дрожащими пальцами 
Анастасия Петровна вскрыла кон
верт и, развернув письмо, начала 
читать:

“Дорогая мамочка! Прости 
меня, что так долго молчала. Со 
мной произошел несчастный слу
чай. Четыре месяца тому назад, 
перебегая дорогу, я споткнулась о 
рельсы и упала как раз перед 
трамваем. Дальше не помню, 
как это случилось, но трамвай 
не смог быстро остановиться... 
Одним словом, я осталась ле
жать по одну сторону рельс, а 
мои ноги – по другую...”

Дочитав до этого места, 
мать охнула и схватилась за 



грудь. Потом опустилась на 
стул и, закрыв лицо руками, 
громко зарыдала, приговаривая 
в промежутках между всхлипы
ваниями:

– Ох, деточка ты моя бед
ная!.. Поняла ли она?.. Покая
лась ли?..

Немного успокоившись, 
она стала читать дальше: 
“Узнав о моем несчастье, муж 
отказался от меня. Но я теперь 
не скорблю об этом. Я поняла, 
что Господь допустил все это, 
чтобы спасти меня. И за то, что 
Он не оставил меня, я благодар
на Ему. Я снова чувствую Его 
близость и любовь ко мне. Сла
ва Господу за все... даже за по
терю ног, если это было необхо
димо для спасения моей души. 
Прости меня, мамочка, за все 
страдания и скорби, которые я 
причинила тебе. И, если ты раз
решаешь мне вернуться домой, 
напиши мне. Мне сделали ис
кусственные ноги. Ходить я мо
гу и могу работать в конторе. 
Но здесь мне все чуждо. Хочу 
быть среди своих. Жду ответа. 
Целую, твоя дочь Валя”.

Дочитав письмо, Анаста
сия Петровна упала на колени и 
со слезами радости благодарила 

Господа за спасение и возвра
щение дочери. В тот же день 
она написала ответ...

Анастасия Петровна прие
хала на аэродром встречать Ва
лю. Это была трогательная 
встреча. Обнявшись, они рыда
ли, не обращая ни на кого вни
мания. Многие, видя девушку 
на деревянных ногах, плачу
щую в объятьях матери, тоже не 
могли удержать слез.

Приехав домой, мать и 
дочь прежде всего помолились 
вместе. Это была молитва бла
годарности за духовное исцеле
ние Вали.

Теперь в маленьком доми
ке Деревянкиных снова царили 
мир и любовь. Каждое утро, как 
и в прежние годы, Валя настежь 
открывает окна, глубоко вдыха
ет свежесть цветущих садов, 
радуясь каждому новому дню. 
Она работает в конторе счето
водом. В воскресные дни и по 
вечерам занимается с молоде
жью, рассказывает о своей жиз
ни и предупреждает других об 
опасности непослушания Богу. 
“Ибо, что человек посеет, то и 
пожнет” (Гал. 6:7). Всякий грех 
и отступление от воли Божьей 
неизбежно влечет за собой на

казание: для одних – в этой 
жизни, для других – в вечности.

Валя изменила Христу, 
променяла любовь Божью на 
любовь человеческую и за изме
ну сама пожала измену мужа. И 
только по неотступной молитве 
матери Господь вернул ее в 
Свое лоно. А сколько людей 
стали жертвами сатаны, забыв 
свое обещание «служить Богу в 
доброй совести”?!.. Но после, в 
вечности, они будут пожинать 
плоды своего непослушания. 
“Страшно впасть в руки Бога 
живого!.. Потому что Бог наш 
есть Огонь поядающий” (Евр. 
10:31; 12:29).

     ИБ.                                                                                                                        
«Наши Дни» № 1765

«Все, что может рука твоя делать, по силам делай» Екк.9:10
«Все»... Да, все, — не разбирая, не пренебрегая ничем. Все, что встречается на нашем жизненном пути, 

— все может обратиться для нас в живое дело. И поразительно, сколько можно успеть исполнить в один день, 
если с любовью и с охотой возьмешься за дело. Берсье в одном из своих сочинений очень верно выражается, 
говоря, что «время не состоит только из часов и минут, но также из желаний и любви. Кто много любит, тот 
сумеет и много сделать»... И, действительно, никто так часто не жалуется на недостаток времени, как люди 
праздные. Но если только захотеть, - то и в короткое время можно успеть исполнить вдвое больше, чем тогда, 
когда нехотя и вяло берешься за труд. Здесь, как и везде, главным нашим двигателем является любовь к делу и 
искреннее желание исполнить его хорошо. Господь, несомненно, поможет доброй воле и добрым намерениям 
нашим, если мы со всем желанием примемся за наш труд, влагая в него старание и любовь.

             Истинно верующий, живущий в мире, подобен кораблю, плывущему по океану: не та вода по
топит его, по которой он плывет, но та, которая войдет во внутрь его. Таким же образом мир не может погу
бить находящегося в нем христианина: он его погубит, если войдет и будет обитать в нем.



СТРАНИЧКА  ПОЭЗИИ 

                       Юность
Юность, согретая и озарённая
Вечной любовью Христа,
О, несравненная, непревзойдённая
Радость и песня моя!

Вечным спасеньем душа одарённая,
Старость тебе не грозит –
Смерть, Иисусом Христом побеждённая,
Прочь от спасённых бежит.

Нету пределов для радости духа,
Нету границ торжеству,
Когда достигает сердечного слуха
Слово Иисуса – «Люблю!»

«Вечной любовью люблю, неизменною,
Если твой путь и тернист, -
Во благо для призванных всё непременно,
Будь только верен и чист».

О, беспредельная, непостижимая,
Чудная Божья любовь,
Сила в Тебе моя несокрушимая, -
Ты мне и щит, и покров.

И как бы жестоко житейские волны
Ладью не бросали мою –
Бог мой вовеки лишь славы достоин,
Я песню Ему воспою!

Вера Белякова                  Сыну
Христианства радостные зори
Для меня зажглись в семнадцать лет...
И с тех пор на жизненном просторе
Для меня иной отрады нет!
         Иисус — поэзии хоралы!
         Иисус — свободы яркий луч!
         Это жизнь в травинке каждой малой,
         Это бой за правду среди туч!
Голос веры, пламенный и звонкий,
Достигает огненных светил.
Ну, а ты? По-прежнему в сторонке?
Кто тебе дорогу перекрыл?
         Может, вера для тебя позорна,
          Радость неба кажется мечтой?
          Древний враг коварно и упорно,
          Словно ворон, вьется над тобой.
Вне Христа — не жизнь, а прозябанье,
Культ вещей и мелочных страстей.
Только в Боге высшее призванье,
Чистота и искренность людей!
          Я, глубоким трепетом объятый,
          В сердце слышу неба перестук,
          Потому что дорог мне Распятый,
          За меня испивший горечь мук.
Я хочу планету видеть садом,
Гимн Творцу поющей на лету,
А тебя — моим по вере братом...
О, мой сын! Скорее ко Христу!

Автор неизвестен

Унылому
Не сиди в раздумье у колодца, -
Без труда воды не начерпать.
Нужно начинать за жизнь бороться,
Нужно бой за правду начинать.

Не таись за каменной стеною,
Когда Бог зовет тебя на брань.
Верь Ему - и Он пойдет с тобою.
Нужно стать в проломе? Значит, стань!

Хватит, друг, в своих доктринах чахнуть,
Хватит боль души своей скрывать.
Силен Бог восстановлять из праха,
Силен Бог из мертвых воскрешать!

Правду не ищи в чужих ученьях.
Вникни, друг, в учение Христа, -
И тогда увидишь в изумленьи
Как была вся жизнь твоя пуста.

Положись на истину Господню,
Научись всецело доверять.
Чтоб ты мог ответить: «Боже, вот я»
На Его вопрос «Кого послать?»

Маргарита Коломийцева

Окно, что в спаленке моей,
В молитвы час всегда открыто.
Я прихожу к Царю царей,
Он рад мне. Им я не забыта.
Я   начинаю   разговор
Молитвенный с Отцом Спасенья.
И мой дочерне -нежный взор,
Исполненный благоговенья,
Покоится   на   небесах:
То голубых, то звёзднооких.
И радость светится в глазах,
И на душе – восторг высокий.
Быть может, вам знакомо то,
Что я испытываю часто,
Когда общенья Дух Святой
Меня переполняет счастьем?!
Когда Отец глядит в меня -
И дух, и душу проверяет.
И всё, достойное огня,
Безжалостно испепеляет.

Я, с Ним согласная во всём,
Открытая для освященья,
Молю в желании святом
О триедином очищенье.
Быть может, вам знакомо, как
Дух, и душа, и тело славят
Того,  Кто несказанно благ,
Того, Кто всей вселенной правит?
И слёзы капают – легки!
То слёзы счастья неземного.
И белым голубем летит
Молитва прославленья Бога.
И после встреч таких светлей
Моей судьбы живой палитра.
...Окно, что в спаленке моей,
Всегда открыто в час молитвы.  
05.16.03

Анна Лукс

                             В ЧАС МОЛИТВЫ
«Смотрите, какую любовь дал нам Отец, чтобы нам назы-

ваться и быть детьми Божьими» 1 Ин.3:1

ЗА БОЛЬ
Благодарю Христа
за каждый год и час.
Со мной идёт всегда
Тот, Кто от смерти спас.

Благодарю за боль,
за тишину вокруг,
за слёз глухую соль,
за непроглядность вьюг.

За ними встречу рай.
Пусть я в пути продрог -
даст мне извечный май
мой всемогущий Бог.

Сергей Сапоненко
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«Любовь Божья к нам от-
крылась в том, что Бог послал в 
мир Единородного Сына Своего, 
чтобы мы получили жизнь через 
Него. В том любовь, что не мы 
возлюбили Бога, но Он возлюбил 
нас и послал Сына Своего в уми-
лостивление за грехи наши» 1И-
оан.4: 9 – 10.

В общении с другими хри
стианами я нередко слышу свиде
тельства о том, что Господь сделал 
для человека, и как милостиво Он 
избавил его от какой-либо трудно
сти или недуга. Многие пишут о 
мире во Христе, о новом направле
нии в жизни, - опять же о том, что 
дал им Господь Бог в Своём Сыне 
Иисусе Христе. Думаю, что каж
дый из нас, верующий в нашего 
Спасителя и исповедующий Его 
Святое Имя, может с уверенно
стью сказать, что всякое даяние 
доброе и всякий дар совершенный 
нисходит свыше, от Отца светов, и 
что благословения Божьи в наших 
жизнях – неисчислимы.

Это особенно важно для 
меня – человека, отбывающего по
жизненное заключение за тяжкое 
преступление. Не знаю, стоит ли 
входить в подробности о своём 
тёмном и позорном прошлом без 
Бога и без надежды в этом мире, 
которое можно легко изложить в 
одном предложении: «Есть пути, 
которые кажутся человеку прямы
ми, но конец их - путь к смерти».
Ну ладно, к этому можно добавить 
ещё один стих, описывающий мою 
жизнь до Христа: «Сказал безумец 
в сердце своём – нет Бога».

Говорил ли я так - не пом
ню, но точно знаю, что жил я, не 
зная Бога. Неужели следует удив
ляться,  что идя за  своей 

«отсебятиной» по самому широко
му пути, я не только умудрился 
нарушить все до единой заповеди 
Божьи, но, в конечном итоге, ока
зался в самом узком и тесном мес
те – в колонии особого режима, в 
темнице темниц на всю жизнь.

 В подростковом возрасте я 
делал, что хотел, - и в результате 
получил всё, чего не желал и на 
что не рассчитывал. Последние 8
лет прошли в тюрьме, но вот уже 
почти 6 из них – с Господом Иису
сом Христом в моём сердце. С 
1998 я нахожусь в изоляторе (в 
карцере), и именно здесь я обра
тился к Богу в 1999 году, когда 
мне было 20 лет. В момент моего 
покаяния я не имел Библии, также 
не было и друзей-христиан, к кото
рым можно было бы обратиться. 
Но для Бога нет препятствий, и Он 
тронул моё сердце через телепере
дачу о смерти, - и в одно мгнове
ние моё будущее навсегда  измени
лось. Слава Христу!

У нас здесь нет ни церков
ных собраний, ни капеллана, ни 
христианских кружков. Одним 
словом, кроме стен и времени у 
нас ничего нет. Общение с миром 
из-за колючей проволоки ограни
чено почтой и одночасовыми сви

даниями за стеклом. Нет телефо
нов, нет библиотеки, но зэку разре
шается держать маленький телеви
зор или же настольный радиопри
ёмник. Нетрудно себе представить 
духовное состояние человека, про
бывшего несколько лет в бетонной 
катакомбе - 24 часа в яме, без книг, 
без нормального общения с людь
ми, но с телевизором…

Многие ребята превраща
ются в «тефтели» и проводят свои 
дни перед «теликом» в одурма
ненном состоянии от таблеток, вы
писанных тюремным психиатром. 
Дважды в неделю, с 8:30 до12:30,
нас выводят на  прогулку на ма
ленькую бетонную площадку с 
дюжиной других зэков. Остальное 
время мы проводим в камере, и всё 
необходимое – пищу, продукты, 
бельё, почту и т.п. - нам приносят 
в камеру. Карцеры в Калифорний
ской тюремной системе в основ
ном созданы с двумя назначения
ми: в первую очередь, чтобы обез
вредить самых опасных зэков и 
отделить их от общего тюремного 
населения и, во вторых, чтобы пси
хологически сломать человека и 
научить его послушанию.

Я «залетел» сюда благода
ря своей глупости, но Господь спас 
меня благодаря Своей милости и 
человеколюбию. И как Он нас лю
бит! За свои первые 20 лет мне 
удалось, промотав все возможно
сти, искалечить свою жизнь и 
устроить «вырванные годы»
родным и чужим. За последние 
6 лет Бог помог мне проложить 
новые дороги в месте, где нет 
никаких возможностей, дал мне 
силы встать на правильный и 
единственно верный путь в 
жизни и вручил мне служение -
великое поручение нести жиз

ИЗ-ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКИ

«...Господь спас меня благодаря Своей милости и 
человеколюбию»



неспасательную весть Еванге
лия тем, о которых почти все 
забыли, и кого общество осуди
ло как мусор мира.

Но не даром в Библии 
написано: «Бог избрал немуд
рое мира, чтобы посрамить муд
рых, и немощное мира, чтобы 
посрамить сильное, и незнатное 
мира, и уничиженное, и ничего 
не значащее избрал Бог, чтобы 
упразднить значащее - для того, 
чтобы никакая плоть не хвали
лась пред Богом».

У  н а с ,  в  м е с т а х 
«отдалённых», нет иллюзий о 
том, что мы грешники, и каж
дый из нас заслужил быть здесь 
– не говоря уже о Божьем суде. 
Тем не менее, Сын Человече
ский пришёл спасти погибшее, 
и мы получили жизнь чрез Не
го. Спаситель пришёл, чтобы 
спасти такого, как я.

Не смотря на ограничен
ности и строгие тю
ремные правила, Свя
той Дух совершает 
здесь Свою работу, и 
для Слова Божья нет 
уз. В местах лишения 
свободы у человека 
отобрано всё, ему до
рогое, и он остаётся  
наедине с собой. 
Тюрьма – замечатель
ная возможность ис
следовать свои пути и 
спросить себя: «Что я 
делаю в этом мире и куда на
правляюсь?»
         В моём отделении, кроме 
меня, есть пол-дюжины верую
щих – в основном молодые бра
тья во Христе. Мой сокамерник 
– американец, - один из них. По 
возрасту я самый младший 
здесь, но во Христе – старший, 

поэтому на мне лежит высшая 
ответственность: быть приме
ром во Христе, молиться о нуж
дах церкви здесь, подкреплять 
братиков и помогать каждому, 
как  Господь даёт возможность. 
В христианской жизни нет ни
чего лёгкого – это путь узкий и 
прямой, порой тернистый, – но 
с Богом нет ничего невозмож
ного, и Он помогает мне в моей 
слабости и неспособности для 
труда среди братьев.
         Господь Иисус сказал, что 
желающий быть первым дол
жен стать рабом и слугой всех,  
и быть последним. И хотя я -
самая последняя и малая овца в 
блаженном стаде нашего слад
чайшего Пастыря, я благодарен 
Богу за то, что Он даёт мне 
быть мизинцем в Теле Христо
вом, в Церкви, искуплённой Его 
драгоценной Кровью. Я могу 
п р о ч у в с т в о в а т ь  м ы с л и 

ап.Павла: «Братья, я не почитаю 
себя достигшим, а только забы
вая заднее, простираюсь вперёд, 
стремлюсь к цели, к почести 
вышнего звания Божья во Хри
сте Иисусе».

Общение с братьями в 
отделении происходит или на 
прогулке (дважды в неделю), 

или на бумаге -  через записки, 
которые мы переправляем из 
камеры в камеру посредством 
верёвок. На прогулке я стара
юсь поговорить с каждым о его 
духовной жизни, помолиться с 
ним. Еженедельно мы проводим 
разбор Слова Божьего: один из 
нас выбирает место из 
Св.Писания, мы пишем толко
вание на бумаге, вкладываем 
всё в общую папку и посылаем 
каждому по очереди. Т.к. моя 
камера находится рядом с две
рью соседнего отделения, я ста
раюсь поддерживать контакт со 
всеми братьями в корпусе.
                 Все здесь – бывшие 
члены или филиалы тюремных 
банд и криминальных организа
ций, но благодаря милости 
Божьей все мы, независимо от 
цвета кожи, бывших ассоциа
ций и прошлых преступлений, 
являемся детьми Божьими. Воз

можно, если бы мы столк
нулись лет 6 – 7 тому на
зад, то пролилось бы море 
крови, - но ныне между 
нами любовь во Христе и 
желание избавиться  от 
всего того, чем связывал 
нас сатана и этот мир.
                  Да, правда, что 
мы «стадо малое» и часто 
спотыкаемся. Но у нас Ве
ликий Пастырь – Сам Бог, 
возлюбивший нас любо
вью вечной и способный 

поднять нас из праха из самого 
дна ада. Не написано ли: «И 
вас, мёртвых по преступлениям 
и грехам вашим,…. воскресил с 
Ним и посадил на небесах во 
Христе Иисусе»?
                  Возвращаясь к нача
лу моего письма - я писал о бла
гословениях Божьих и о том, 



что Он совершает в жизнях 
Своих детей. Я приехал в Аме
рику из Украины, когда мне бы
ло 10 лет. Из 16 лет жизни в 
Штатах, 9 лет проведены в за
ключении, и мне суждено про
вести остаток моей жизни за 
решёткой. И всё это заслужено 
– плоды моей безответственной 
молодости. У меня нет (и, на
верняка, не будет) детей и, по 
любой мирской оценке, моя 
жизнь- это прекрасный пример 
всякой глупости, неудачи и чем 
нельзя быть.

Но в свете вечности, 
пред Богом, я могу смело на
звать себя счастливчиком, ска
зав вместе с апостолом Павлом: 
«Что для меня было преимуще
ством, то ради Христа я почёл 
тщетою». Моя вечность обеспе
чена, мои грехи прощены, и моя 
кратковременная жизнь в этом 
фальшивом мире не тщетна –
ибо Владыка Вселенной являет
ся моим Отцом и Руководите
лем, и имеет Своё назначение 
для меня в узах.

Я не хочу претендовать 
на жизненный опыт. Мне всего 
лишь 26 лет, и надо ещё много
му научиться, во многом я ещё 
«зелёный», но я проповедую 
Того, Кто дал мне что – то на
стоящее, конкретное и  непоко
лебимое даже в чужой стране, в 
сумерках моего заблуждения, в 
глубине моих грехов, в недрах 
тюремной системы. У каждого 
человека - свой путь, свои уни
кальные обстоятельства. Но Бог 
один, и вне Него нет ни жизни, 
ни реальности, только медлен
ная смерть и блуждание в по
тёмках. В Господе Иисусе я на
шёл то, что никто не может ото
брать. Он больше всех обстоя

тельств, выше всех проблем, 
сильнее всех бурь жизни. Он –
Свет Истинный, Друг Верный, 
Бог с нами. Только Бог спосо
бен усмотреть путь каждого, 
утешить каждое сердце, предать 
всему значение и смысл.

Да, Бог не вывел меня из 
тюрьмы и не восстановил мою 
прежнюю жизнь. Нет, Он дал 
мне что – то лучшее, Он дал 
мне новую жизнь в узах и вы
звал свет из мрака. Я уверен, 
что Он сделает это для любого 
человека, который отдаст Богу 
своё сердце и посвятит Богу 
свою жизнь. 26 веков назад, 
Господь сказал пророку Иере
мии: «Воззови ко Мне – и Я от
вечу тебе, покажу тебе великое 
и недоступное, чего ты не зна
ешь».

Тот же Бог говорит это и 
сегодня. Я убедился в этом на 
опыте, не просто услышал это 
от кого – то или где – то прочёл, 
и уверен, что Бог может сделать 
«несравненно больше всего, че
го мы просим, или о чем по
мышляем».

В мире можно лишиться 
всего, всё может быть мгновен
но и внезапно отобрано: успех, 
деньги, здоровье, близкие люди. 
Но никто не может отобрать 
Бога – Его можно только от
вергнуть. Ничто не способно 
отделить христианина от любви 
Божьей в Иисусе Христе.

Я не знаю, что принесёт 
завтрашний день или что ожи
дает меня в будущем. По закону 
мне дано умереть в узах, и при
дет день, когда мои дорогие 
родные отойдут в вечность, а я 
останусь в узах с Господом. 
Придет время, когда возраст и 
время отберут мою силу и здо

ровье, и я уже не буду молодым 
человеком. Это - факты жизни, 
последствия того, что я избрал, 
исполняя волю свою и следуя за 
грехом. Их не избежать. 

Моё будущее мне не ве
домо. И думаю, что это к луч
шему. Знаю только одно: как бы 
ни было, и где бы я не оказался 
– там будет Бог, в Чьей крепкой 
руке я нахожусь. И как сказал 
наш любимый Спаситель: 
«... никто не может похитить 
ВАС из руки Отца Моего». Это
го достаточно. Слава Богу за 
Его неописуемую любовь к та
кому грешнику, как я!Аминь!

С искренностью Ваш 
наименьший брат во Христе, 
Миша.

Мой адрес:
Mikhail Markhasev # P – 08669
P.O. Box 3476- 4A3R- 19R
Corcoran, CA 93212- 3476



          По утрам все предстает в ином свете. Но 
никогда бы Дженнифер не подумала, что это 
будет так.

— Ты меня любишь? Если любишь, то ты 
мне дашь. Чего ты волнуешься? Я же с 
презервативом.
          Все, что она могла бы бросить Джейсону в 
ответ, сейчас промелькнуло у нее в мозгу. 
Например: «Если бы ты любил меня, ты бы хоть 
немного меня уважал». Почему-то эти слова не 
пришли ей в голову вовремя.

Как она могла это допустить? В тот миг все 
казалось иным: тепло, близость, волнующая 
таинственность и недозволенность 
происходящего. Романтика и восторг двух юных 
любовников, бросающих вызов миру. А теперь, в 
холодном свете дня... все показалось ей совсем, 
совсем иным. Как же это так быстро изменилось?

Дженни отвлеклась от своих мыслей и 
сквозь пелену слез взглянула на огромного 
коричневого мишку, сидящего напротив нее на 
книжной полке. Сбросив с себя одеяло, она 
выпрыгнула из постели, заперлась в ванной и 
долго простояла под горячим душем.

Бух, бух, бух... Настойчивый звук шагов, 
глухо отдающийся по тротуару. Джейсон вдруг 
понял, что бег трусцой помогает отключить 
мысли и чувства.

«Надо вернуться к нормальной жизни, -
думал он. (Дыхание, бег, шаг). — Войти в 
привычную колею. Все нормально. Все, как 
всегда». С каждым рывком вперед он изо всех 
сил желал этого.

Красивая Дженни. Он так думал, когда 
говорил ей, что любит ее. Он действительно в 
это верил! Гул шагов не заглушал ее образа. 
Даже теперь он ощущал гладкость ее кожи, 
запах ее волос. Когда она была рядом, кто-то 
словно завладевал его умом и телом.

Он хотел ее. И получил то, что хотел.
А теперь? Он не знал, но ему казалось, 

что желание иссякло.
Ведь это возможно, правда? Быть 

свободным, снова почувствовать себя ребенком? 
Никто - ни один из парней, хваставших своими 
победами, - не предостерег его об этом. Они 
вели себя так, словно секс — это нечто такое, 
что можно схватить и бросить, как банку из-под 
пива после ночной пирушки. Никто не говорил 
ему о петле, о цепях, об ощущении, будто тебе 
их надели на шею.

Уже второй раз Джейсон обогнул 
оштукатуренный дом бледно-зеленого цвета и 
подумал о том, как мама готовит на кухне 
завтрак. Словно ничего не изменилось. Но на 
самом-то деле все не так. Из-за забора 
виднелись проржавевшие качели, рядом с 
которыми они с сестрой любили играть. 
Повернув за угол под голыми вязами, он в третий 
раз обогнул квартал. Он слишком много думает. 
Нужно заняться бегом, уйти с головой в учебу и 
на время позабыть о Дженни.

Дженни откинула прядь темных волос и 
пододвинула стул к библиотечному столу. Кругом 
шушукались, стоял затхлый запах старинных 
книг. Она глядела на текст, лежавший перед ней: 

ПОУЧИТЕЛЬНОЕ

            Встретив книгу «НИКАКИХ ИЗВИНЕНИЙ», изданную ЕХБ в Москве в 2002
году, нашли нужным познакомить с ее содержанием наших читателей.

В ней говорится о том, какое влияние добрачные половые отношения
оказывают на здоровье и душу молодого человека. В книге собраны 

незабываемые истории, рассказанные самими подростками, — о смелости и силе 
характера, о важности сохранения целомудрия до брака и о том, что происходит, 

если человек этого не делает.
Книга предназначена для подростков, но будет интересна и их родителям.

Глава 1.

Секс-дело серьезное



«Беовульф? Зачем это? Я думала, это занятия по 
английской литературе...». Она устала от 
немоты, уродства и тошноты.

Джейсон теперь появлялся редко. Так 
странно, после многих месяцев напряженной 
близости. Но вобщем-то ее это не удивляло. 
«Для него все было игрой. И ложью. А чего еще 
я могла ожидать? Теперь я никогда не смогу ему 
довериться». Она его ненавидела, и в то же 
время ей недоставало приятного ощущения его 
близости. Где его вновь обрести, это ощущение?

Послышался его голос: «Дженни! 
Извини, я напугал тебя? Мы можем поговорить?»

Она обернулась и увидела, что Джейсон 
стоял, склонившись над нею; его темные глаза 
были очень серьезны.

— А, это ты, — в ее шепоте звучала резкая 
нота. — Я не узнала тебя, мы так давно не 
виделись.

— Дженни, я не то, что ты думаешь. 
Правда. Я не тот, за кого ты меня принимаешь.

— Это ты меня не за ту принимаешь, если 
думаешь, что тебе снова удасться водить меня за 
нос.

— Можно, я объясню? Я много об этом 
думал. Я знаю, что нечестно поступил с тобой, 
и...

--- А ты подумай еще, Джейсон, и дай мне 
теперь объяснить тебе кое-что. — Она обвела 
комнату взглядом, потом понизила голос. --- Я 

сделала домашний тест на беременность.
--- Что?
--- М-м... Ты, наверное, догадываешься о 

результате? Он положительный.
Джейсон оторопел:
— А там все правильно? То есть, ты 

можешь ручаться?
--- Могу, по крайней мере, не меньше, чем 

ты можешь ручаться за презерватив.

Секс присутствует в жизни каждого.
Секс — источник жизни. А в наши дни — и 
смерти. Джек, 18 лет

Полагаю, что секс — это тема номер один, 
которую дети обсуждают на школьной 
скамье.  Майк Эшберн «Детская жизнь».

Секс. Кажется, все о нем думают, 
все только и говорят о нем. Сексуальность 
человека — важнейшая часть его 
возмужания — критическая, стратегическая 
точка в сложной головоломке, которую 
представляет собой каждая человеческая 
жизнь. Если вы еще не ощутили его 
воздействия на себе, будьте уверены, такое 
время настанет. Вопрос только в том, когда 
и как.

И заметьте вот что: все зависит от 
того, как вы ответите на эти вопросы —

«когда и как?» В зависимости от ваших ответов, 
секс может стать либо важнейшей частью самых 
прекрасных, полноценных и значительных 
человеческих отношений, либо источником 
постоянного разочарования, страдания и боли.

Он даже может растерзать вас.
«Никаких извинений. Правда о жизни, 

любви и сексе» -- книга для подростков и одино-
ких людей любого возраста, которые хотят серь-
езно обдумать ответы на вопросы: что, когда и 
как предпринять в половой жизни. Это попытка 
передать вам жизненно важную мысль: у голово-
ломки есть только одно правильное решение. 
Сложите все кусочки правильно, поставьте каж-

ТРЕТЬЕГО НЕ ДАНО



дый на свое место, и они составят прекрасную 
картину. Рассыпьте, изолируйте, перемешайте и 
беспорядочно соедините или разбросайте их, и 
вы получите хаос и неразбериху. Ибо секс вне 
контекста, для которого он был задуман, — секс 

без любви, без постоянства, без взаимных обя-
зательств, без уважения к хрупкому равнове-
сию и тонкой канве нашей жизни может быть 
опасным и разрушительным.
             Вы не ослышались. Есть только один 
правильный ответ на вопрос: «Как устроить 
сексуальную сторону жизни?» Это утвержде-
ние не может помочь, а только раздражает 
многих людей в наш век терпимости, плюра-
лизма и нравственного релятивизма. Но 
именно об этом необходимо сказать. Верите 
вы в это или нет, секс значительно больше 
походит на алгебру или химию, нежели на 
поэзию или танец. Вы либо правильно подхо-
дите к нему, либо неправильно. Если непра-
вильно, может произойти взрыв. 
             Цель этой книги --- дать этот единст-
венный правильный ответ для каждого чита-
теля, четко сформулировать его, обосновать, 
исследовать, развить и, прежде всего, воз-
дать ему должное. Ведь секс, если к нему 
правильно подойти, — нечто такое, из-за че-
го стоит ломать копья.
             Секс — серьезное дело. Он чем-то 
сродни атомной энергии. Если его правильно 
направить и управлять им, он больше всего в 
нашей повседневности походит на чудо. Если 
к нему подойти неправильно, он может все 
разрушить и нанести непоправимый ущерб. 
Третьего не дано.

Если вы не верите, послушайте, что 
говорят бывалые люди, которые прошли 

через многое и многое для себя открыли: 
Джейсоны и Дженниферы, на собственном 
опыте убедившиеся в том, что секс -- не 
случайное развлечение. Теперь они это 
знают. Им это совершенно ясно. Но обратного 
пути нет.

Джейсон и Дженнифер - не 

вымышленные персонажи. Это ваши друзья. 
Ваши сокурсники. Ваши братья и сестры. 
Соседские дети. Ребята, сидящие с вами за 
одной партой на уроке биологии или в 
воскресной школе.

Или даже вы сами.
             Кто бы они ни были, они поняли, что 
секс — это сила, которая резко и необратимо 
меняет нашу личную жизнь. В следующих 
главах вы встретите некоторых из них. Их 
истории приоткрывают ту часть половой 
жизни до брака, о которой не часто говорится 
в брошюрах по половому воспитанию или в 
телевизионных эротических драмах.

Например, история Адриенны. 
Адриенна верила друзьям, когда они ей 
объясняли: «Все так делают». Как это ни 
странно, ей скорее хотелось «быть на 
уровне» и удовлетворить свое любопытство, 
нежели получить физическое наслаждение 
или доставить его молодому человеку. Она не 
относилась к сексу всерьез. Она в него 
играла, баловалась. Кончилось тем, что ей 
пришлось дорого поплатиться за это. Сейчас 
ее жизнь очень далека от той, которую она 
могла бы вообразить себе несколько лет 
назад.

Или Сара. Сара не могла противиться 
чувствам. Они заставили ее отбросить многое 
из того, что она знала о сексе, забыть о 
самоуважении и правильном образе жизни --
просто потому, что она встретила одного 
парня. Настоящий перелом произошел, когда 
она обнаружила, что он отнюдь не герой ее 
грез. Она отдала ему все, чтобы увидеть, как 
все это было растоптано. В конце концов, 
Сара осталась одна, наедине со своей болью, 
а впереди лежало неопределенное будущее. 
Этот опыт и его последствия переменили всю 
ее жизнь. А все потому, что секс, как она 
теперь знает, --- это нечто большее, куда 
большее, чем просто «чувство того, что 
чувствовалось».

А вот история Лесли. Причина ее бед 
— наивность. В шестнадцать лет она не очень 
задумывалась о сексуальности или половой 

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ



жизни до брака. Внешне этот предмет ее не 
касался, у нее было множество других забот. 
Но ее невинность вместе с другими 
слабостями характера, в конце концов, 
завели ее в трясину. Неистовое желание 
быть любимой толкнули ее на ложный путь. 
Если бы она только знала, что любовь в 
обмен на секс не получишь.

Это никогда не получается. Теперь 
она это знает.

Или Джек. Джек, кажется, знает все 
на свете. Он из тех, кто говорит одно, а 
делает совсем другое, не видя в этом ничего 
зазорного. Он вас уверит, что девственность 
--- драгоценный дар, который надо 
тщательно беречь и хранить, что секс до 
брака может быть «разрушительным», что 
воздержание — лучший способ уберечься от 
беременности, болезней и душевных травм. 
Странно одно: ничто из перечисленного не 
мешает ему вовсю заниматься сексом. Таких, 
как он, наверное, немало.

Цель: разработать план

Адриенна, Сара, Лесли, Джек и 
многие другие, кому есть что сказать о сексе, 
будут говорить от себя ниже. По мере того, 
как разворачиваются их истории, обратите 
внимание на общую сюжетную линию. 
Каждый из них по-своему указывает на 
одну простую истину. Секс поражает самую 
сердцевину жизни. Это невероятно мощная 
сила, сковывающая разум и способная 
перевернуть всю жизнь. Таким его задумал 
Бог. Поэтому к сексу нужно подходить, имея 
перед собой тщательно разработанный 
план Действий. Когда все удается, мы 
обретаем целостность, удовлетворение и 
настоящую радость. Когда не удается, 
может произойти катастрофа.
               Дойдя до последней страницы 
книги, вы познакомитесь с сотней 
вариантов этой идеи. Только не упустите 
суть. Прежде, чем принять жизненно 
важные решения, каждый человек должен 

обдумать, как ему или ей подойти к великой 
тайне секса. Каждый должен иметь план 
действий и понимать, почему он был принят, 
прежде чем его захватил водоворот 
сексуальных вожделений и чувств.

За бездумной страстью обычно 
следует тяжкая расплата. Неожиданная 
беременность. Крах образования и карьеры. 
Утрата личной свободы. Угрызения совести 
из-за того, что вы кого-то использовали или 
надругались над кем-то. Гнев. Раскаяние. 
Трагедия аборта. Разрыв, утраченные 
надежды и мечты, угасшая любовь. Болезнь, 
дискомфорт, даже смерть. Неизбывная боль, 
тщетные извинения и ощущение, что как бы 
ты ни старался, уже ничего не исправишь.

Вероятно, кое-что из 
перечисленного выше вы можете отнести к 
себе, если вы очертя голову бросались в 
стремнину сексуальной жизни, не обдумав 
заранее, что вы делаете. Мне вспоминается 
одна семья, которая пару лет назад решила 
поплыть на плоту по бурной реке в Орегоне. 
Ясным воскресным днем они набрали 
питьевой воды для завтрака. Ровно столько, 
чтобы хватило для приятной прогулки. Но 
они понятия не имели, что их ждет через 
полкилометра. Они ничего не слышали о 
водопаде Диллон. Они не могли представить, 
что погибнут в бушующей воде, а ребенок 



зацепится за скалу и три часа провисит там, 
пока ему на помощь не придут спасатели. 
Все дело в том, что им даже в голову не 
пришло взглянуть на карту. А когда они 
увидели знаки на берегу, предупреждавшие, 
что нужно вернуться обратно, они попросту 
не обратили на них внимания. То же самое 
можно сказать о половой жизни. Если вы 
выделите время, разметите вехи и рельеф 
местности, выберите правильный маршрут, 
ваше путешествие по дорогам жизни, любви, 
романтики и секса может принести вам 
необычайное удовольствие и ощущение 
полноты жизни. Но для этого нужно знать, 
что представляет собой река, по которой вы 
собираетесь плыть. Это не вопрос выбора. 
Это вопрос жизни и смерти. Вам это скажет 
любой гид.

Чтобы усвоить этот урок, не 
обязательно набивать себе шишки. Не 
повторяйте ошибок Джейсона и Дженнифер, 
оказавшихся в пустыне сожалений и 
замешательства. Куда лучше иметь перед 
собой план: он избавит вас от страха, 
неуверенности и нестихающей боли! И лучше 
оказаться в той точке, где нам не придется 
просить прощения!

... Вечер в экспресс-баре. Взяв по 
чашечке каппучино, Джейсон и Дженнифер 
вновь ведут мучительную войну взглядов и 
реплик. Люди чокаются, в воздухе — густой 
запах кофе, комната гудит, как улей. 
Дженнифер кипит от возмущения, как 
кофеварочная машина. Джейсон отбивается, 
изнемогая под бременем вины и 
ответственности, любви и отчаяния, 
беспомощного желания как-то склеить 
разбитое. Ему кажется, что у него есть план. 
Она колеблется между ненавистью и 
желанием найти защиту.

--- Что ты паникуешь? —
спрашивает он. --- Ничего страшного. Мы 
поженимся, и все... Днем я буду работать, а 
вечером учиться — закончу школу. А ты 

можешь сидеть дома с ребенком... 
--- О, да! — отвечает она. —

Презервативы дают стопроцентную 
гарантию... А теперь женитьба решит все 
наши проблемы! Ты так считаешь? Но не 
тебе решать это дело. А мне-то что делать? 
Что я скажу родителям? «Мамочка, папочка, 
я не буду учиться в колледже, потому что я 
беременна, но ничего страшного, мы с 
Джейсоном решили пожениться!» Нет уж, 
увольте!

Он ерзает от неудобства, на лице 
его написано негодование. Вздохнув, он 
делает еще один заход.

--- Послушай, Дженни! Я не хочу, 
чтобы ребенок рос без отца. Я знаю, что это 
такое, поверь мне.

--- Пожалей меня. Тебе когда-
нибудь говорили, что это дорогое 
удовольствие — вырастить ребенка? У меня 
нет ни гроша. А у тебя?

--- Нет, но... есть пособие по 
безработице, мы как-нибудь справимся...

--- Замечательно! Пособие по 
безработице! Отличный способ растить 
ребенка! Из тебя просто лезут великолепные 
идеи, Джейсон.

--- Дженни, я не знаю, в чем ты 
хочешь меня убедить...

--- Пожалуй, ты сказал 
достаточно... больше, чем достаточно. Но на 
этот раз говорить буду я.

Он выглядит побитым, смущенным и 
оглядывает комнату, словно ищет какой-
нибудь знак или символ устойчивости и 
уверенности. Он решает отступить и 
пытается усмирить бурю.

--- Хорошо, — спокойно говорит 
он. — Извини. Я просто расслабился.

--- Джейсон, извинений не 
достаточно. Слишком поздно просить 
прощения 

(конец первой главы).



      Теологический принцип, который вы-

ступает против порнографии, начинается с 

предварительного утверждения о том, что 

каждое человеческое существо имеет свою 

ценность и священно. 

Таким образом, быть против порнографии, 

значит быть противником абортов. Отталки-

ваясь от такой точки зрения, необходимо 

остановить порнографию, которая эксплуа-

тирует и деградирует общество. Она разру-

шает семьи, деформирует личные и соци-

альные 

взаимоотношения, уничижает дар сексуаль-

ности до того уровня, на котором отсутству-

ет достоинство, человеческая нежность, 

взаимная любовь и моральное посвящение, 

которые являются частью Божьего плана.

      Библия осуждает дела, которые явля-

ются результатом порнографии. Это эксги-

биционизм (Быт. 9:21-23), прелюбодеяние 

(Лев.18:20), скотоложство (Лев. 18:23),

гомосексуализм (Лев. 18:22, 20:13), крово-

смешение (Лев. 18:6-18), проституция 

(Втор. 23:17,18).

      Библейский взгляд на человеческую 

сексуальность соглашается с тем фактом, 

что сексуальные взаимоотношения предна-

значены исключительно для супругов. Для 

этого есть несколько причин. 

   Во-первых, они создают единство одного 

тела (Быт. 2:24,25; Мф. 19:46).

   Во-вторых, дают сексуальную интимность 

внутри супружеских уз (Быт. 4:1).

   В-третьих, сексуальные взаимоотношения 

предназначены для взаимного наслаждения 

между мужем и женой (Прит. 5:18,19).

   В-четвертых, они предназначены для 

продолжения рода (Быт. 1:28). Библия так-

же выступает против неправильного ис-

пользования сексуальных взаимоотноше-

ний в добрачных и внебрачных взаимоот-

ношениях, осуждая их (1 Кор. 6:13-18, 1

Фес. 4:3). Даже мысли о сексуальной без-

нравственности, которые навязывает пор-

нография, осуждаются Библией (Мф. 

5:27,28).

.  Так же христиане должны понимать, пор-

нография может причинить большой вред 

тому, кто ее употребляет.

Все эти грехи включают в себя сексуаль-

ность, в большей мере основанную на уров-

не действий и поступков, а так же чувств 

того, что только запретные вещи могут при-

нести сексуальное удовлетворение. 

Это увеличивает чувство вины, чувства 

личной недооценки и вносит навязчивые 

мысли.

Теология против порнографии 

"из-за жены блудной обнищевают до куска хлеба, а замужняя жена улов-
ляет дорогую душу. Может ли кто взять себе огонь в пазуху, чтобы не 

прогорело платье его? Может ли кто ходить по горящим угольям, чтобы 
не обжечь ног своих? Кто же прелюбодействует с женщиною, у того нет 

ума; тот губит душу свою, кто делает это".
(Притчи 6:26-28, 32)



Итак, христианам необходимо соблю-

дать две вещи:                          Они долж-

ны хранить себя в чистоте, уклоняясь от 

распущенности (1Кор. 6:18),

и думая о чистых вещах (Флп. 4:8). То, о 

чем человек помышляет в своем сердце, 

таков он на самом деле (Прит. 23:7). Хри-

стиане не должны пробуждать похоть 

ветхой натуры (Рим. 13:14), которая была 

умерщвлена Христом (Рим. 6:6). Порногра-

фия восполняет сексуальные желания не 

нормальным путем, и в конечном счете мо-

жет привести к худшим извращениям. По-

этому, мы должны сторониться плотских 

желаний, потому как они воюют против на-

шей же души       (1Пет. 2:11).

    Христианам необходимо принимать 

участие в удалении сексуальных 

порнографических извращений из 

нашего общества. 

Практические советы :

Фильмы, музыка и даже некоторые друзья 

могут перевернуть нас вверх ногами, 

или же дать нам практическое поучение. 

Поэтому нам необходимо выбирать, с кем 

устанавливать взаимоотношения. В ниже 

следующих четырех пунктах находятся 

важные принципы:

Стой на страже у своих глаз и ушей. То, что 

ты думаешь о сексе, не является грехом. 

Бог дал нам желания, но важно то, как мы 

их используем.

Отключи давление.                         

Когда ты смотришь фильм или слушаешь 

радио, спроси себя: 

"Омрачит ли мой разум порнография?", -

ведь порнография встречается на каждом 

углу. Спроси себя, а затем действуй! Если 

то, что ты видишь по телевизору или слы-

шишь по радио, является нечистым и не 

назидает тебя, - переключи телевизор или 

радио на другой канал или совсем выклю-

чи его.

   Подключись к чистоте. 

Бог ясно показывает путь, по которому 

должна пройти 

наша жизнь. В Еф. 4:29 говорится: 

"Никакое гнилое слово да не исходит из уст 

ваших, а только доброе для назидания в 

вере, дабы оно доставляло благодать 

слушающим". А в Еф. 5:3 мы читаем сле-

дующее: "А блуд и всякая нечистота 

и любостяжание не должны даже имено-

ваться у вас, как прилично святым".

  Разорви неправильные взаимоотно-

шения      прежде, чем они станут на-

всегда обреченными. 

Когда Бог говорит о чем-то в Библии, но 

фильмы, музыка или твои друзья говорят 

что-то другое, - ты должен повиноваться 

Богу и оставить их. Это сложный закон, 

но иногда христианам приходится его при-

менять.

Источник: Международное Общество Бла-

годати

Автор: Теофил Раскану



ЖИЗНЕННЫЕ МИНИАТЮРЫ

«Ибо мне все позволительно, но не все полезно; все мне позволительно, но ничто не 
должно обладать мною» 1Кор. 6:12

Не делай того, что неугод
но Богу. Если ты приступаешь к 
какому-нибудь делу, и совесть 
подскажет тебе, что оно неугодно 
Богу, — не делай его. Пусть Гос-
подь будет твоим светочем и руко
водителем в жизни. Старайся во 
всем следовать по стопам 
Христа. Не делай ничего 
такого, что прямо или 
косвенно запрещено Сло
вом Божиим. Не делай 
также и того, что тебе по
кажется сомнительным 
или хоть отчасти нечест
ным. Если ты, приступая 
к какому-либо делу, нахо
дишься в сомнении или 
колеблешься, принимать
ся за него или нет, - то 
лучше откажись от него. 
«Все, что не по вере, 
грех», - говорит Писание (Римл. 
14:33).

Есть много людей, которые 
воздерживаются только от того, 
что явно грешно. Не делай того, 

относительно чего ты не уверен, 
что оно хорошо: не садись играть в 
карты или в какую-нибудь азарт
ную игру... Многих азарт уже загу
бил. Даже такие, казалось бы, не
винные игры, как шашки пли шах
маты, могут причинить нам вред, 

если мы будем увлекаться ими. 
«Все мне позволительно, но ничто 
не должно обладать мною», - гово
рит апостол. Поэтому — не делай 
ничего такого, чего ты не можешь 

делать с совершенно чистой и спо
койной совестью. Не делай даже 
ничего такого, что для тебя лично 
хотя и не вредно, но от чего может 
преткнуться или соблазниться сла
бый брат твой. Всегда помни, что 
есть вещи, хотя не прямо, но кос

венно запрещенные Словом 
Божиим. Поэтому старайся 
согласовать свою совесть не с 
буквой закона, но с Духом 
Божиим. «Ходи предо Мною 
и будь непорочен», - говорит 
Господь (Быт. 17:1). Как ре
бенок, играющий на глазах 
своего отца, не позволит себе 
никакой шалости, так и мы 
должны всегда и везде 
«ходить пред Богом», ста-
раясь ничем не огорчить на
шего любящего Отца Небес
ного, постоянно сознавая, что 

Он все видит, все знает, и что от 
Него не скроется ни малейшее по
мышление и намерение нашего 
сердца.

«Будь тверд и мужествен» И. Нав. 1:9

Известный миллионер Сте
фан Герард, отъявленный 
безбожник, однажды в суб
боту предупредил своих 
приказчиков явиться на сле
дующий день для разгрузки 
только что прибывшего ко
рабля. Один из приказчиков, 
молодой человек, обладав
ший твердыми религиозны
ми убеждениями и доста
точной духовной силой, 
чтобы проводить их в 
жизнь, наотрез отказался 
исполнить это требование. 

«Ну, - сказал Герард, - если вы не можете поступить 
согласно моему желанию, то мы можем с вами рас
статься». «Я это знаю, - ответил герой, - и знаю также, 

что у меня мама — вдова, которую я должен содер
жать; но я не могу работать в воскресенье». Хозяин 
неумолимо ответил: «Хорошо, идите к кассиру и по
лучите расчет».

Три недели молодой человек бродил по ули
цам, ища работы.

Однажды директор одного банка обратился к 
Герарду с просьбой рекомендовать ему подходящего 
кассира в одно вновь открываемое отделение банка. 
Подумав немного, Герард назвал уволенного им мо
лодого человека. «Но ведь вы же его уволили?!!» «Да, 
- ответил Герард, - я ему отказал потому, что он не 
согласился работать в воскресенье. Но именно такому 
человеку, который ради своих убеждений готов ли
шиться места, вы можете доверить свои капиталы».
Молодой христианин получил работу намного лучше 
прежней. 



Пример часто красноре
чивее, чем свидетельство. 33
года тому назад я слышал про
поведь известного благовестни
ка Джеймса. Он в свое время 
написал книгу «Озабоченный 
испытатель». Эта книга привела 
многие души к Господу. Но 
слыхали ли вы когда-либо, как 
Джеймс стал возрожденным 
христианином и благовестни
ком?..

Он занимал должность 
счетовода в большом учрежде
нии и имел свою комнату у хо
зяина. Он привык ложиться по 
вечерам без чтения Слова Бо
жия и без молитвы... Через не
которое время его хозяин нанял 
второго счетовода—молодого 
человека, который должен был 
жить вместе с Джеймсом. 

В первый день службы 
этого молодого человека, 

Джеймс, как и прежде, вошел в 

свою спальню и быстро лег в 
постель; но с удивлением уви
дел, как его молодой сослужи
вец взял свечу, подошел к сво
ему сундуку и вынул из него 

Библию. Затем сел и начал чи
тать, как у себя дома. Далее, с 
тем же спокойствием, он пре
клонил колени и помолился. Он 
никогда не упрекнул Джеймса и 
слова не спросил, почему тот не 
молится; но он делал то, что го
раздо лучше — он сам молился. 
Спустя несколько месяцев 
Джеймс был возрожденным че
ловеком, а спустя три года он 
стал проповедывать евангелие. 
Виновником плодотворности 
Джеймса как известного работ
ника на ниве Божией  был тот 
молодой и энергичный счето
вод, который, не считаясь с по
следствиями, имел смелость 
действовать по влечению своей 
совести.

1) Чтобы каждое утро молиться, дабы Гос
подь сохранил тебя от всякого греха, и пользо
вался тобою для славы Его.

2) Чтобы каждый день прочитать несколь
ко стихов из Слова Божия.

3) Чтобы быть приветливым. Ласковая 
улыбка и ободряющее слово, как лучи солнца, 
падут на сердце тех, с которыми тебе придется 
сталкиваться.

4) Чтобы быть приличным. Если ты ска
жешь при случае: «Пожалуйста!», «Спасибо» или 
«Извините меня», то от этого твое достоинство 
не пострадает.

5) Чтобы быть приветливым с детьми. 
Благодаря терпению и любви ты приобретешь 
хорошее влияние на них.

6) Чтобы старцам оказывать почтение. От
носись с почтительностью к седине, хотя бы по
следняя покрывала голову нищего.

7) Чтобы быть осторожным при выборе 
друзей. Это великое дело—избирать до
веренного друга своего!..

8) Чтобы сперва подумать, прежде, чем 
вымолвить слово, которое, быть-может, иного 
сильно ударит.

9) Чтобы замечать и маленькие вещи. Не 
будь так полон большим, чтобы не замечать ма
лого.

10) Чтобы закончить день благодарением 
и молитвой на ночь.

Не расточай лучших лет твоей жизни, что
бы отдать Господу бесценный остаток ее.

«Да светит свет наш пред людьми, чтобы они видели ваши добрые дела и прослав-
ляли Отца вашего Небесного» Матф. 5:16

«Ищите прежде всего Царствия Божия и правды его» Матф. 6:33

Позаботься, чтобы найти время для следующего:





МОЛОДЫМ КАПИТАНАМ ВЕРЫ

НАПРАВЛЯЮЩИМ В НЕБО ПУТЬ,

МЫ ЖЕЛАЕМ ВЕРЫ БЕЗ МЕРЫ

И ЧТОБ МУЖЕСТВОМ КРЕПЛА ИХ ГРУДЬ.


